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Успешно подготовиться 
к озимому севу

Закон о пятилетием плане восста
новления и развития наводного хо
зяйства Грузинской ССР предусматри
вает значительное повышение уро
жайности сельскохозяйственных куль
тур. Задачи, поставленные перед 
сельским хозяйством в  четвертой пя
тилетке. повышают еще больше зна
чение озимого сева.

В общей посевпой площади Грузии 
озимый клин имеет решающее значе
ние. В восточных районах нашей 
республики, в Карта ли нии и Кале
дин, 8 0 — 90 процентов зерповых 
культур должны быть засеяны осенью.

До начала посевных работ времени 
осталось немного. В середине сентября 
начнется сев в нагорных районах —  
Тианетском, Душотском. Ахалкалак- 
ском, Башкичетском и других. Вслед 
ва пими развернут посевные работы 
колхозы Карталннин и Кахетии.

Успех озимого сева будет зависеть 
от того, как колхозы подготовятся к 
этой важной и ответственной сель
скохозяйственной кампании. Чтобы 
хорошо подготовиться к севу, надо 
своевременно и хорошо провести пахо
ту , предпосевную обработку почвы, 
обеспечить сев чистыми сорговыми 
семенами.

Озимый сев и подготовка к  нему у 
пас в республике совпадают по вре
мени с другими важными и неотлож
ными сельскохозяйственными работа
ми— уборкой, обмолотом хлеба, сдачей 
хлеба государству, копкой и возкой 
сахарной свеклы, сбором винограда, 
уборкой картофеля и т. п. В связи с 
этим придется преодолевать известные 
трудности. Руководители колхозов, 
совхозов, МТС должны проявить вы
сокую организованность п маневрен
ность в работе, четко организовать 
труд, мобилизовать все резервы, пра
вильно расставить, использовать си
лы  и средства.

Так имснпо сейчас работают руко
водители каслского колхоза «Дзмоба», 
заблаговременно развернувшие подго
товку к  посевным работам. В этом 
колхозе перевыполнен план пахоты, 
закончена первая культивация и сей
час развертывается вторая, подготов
лены, очищены и проверены семена, 
лрипасеп весь необходимый инвен
тарь. Вспашку п предпосевную обра
ботку почвы правление колхоза пору
чило опытным, зпаюіцим дело кол- 
I  («никам, создало пч все условия для 
продуктивной работы. Сев в кол- 
Х'ве начнется, примерно, через месяц, 
во артель уже заранее создала брига
ды сеятелей, выделив на это дело пе
редовых колхозников.

По поступающим сообщениям, подго
товка к  севу в большинстве районов 
развернулась. Колхозы ведут пахоту 
под озимые, культивацию паров, го
товят семена.

Пахоту под озимые необходимо ве
сти такими темпами, чтобы обеспе
чить своевременное начало посевпых 
работ, избежать повторения недочетов.

наблюдавшихся в  прошлые годы в не
которых колхозах, когда отставание в 
пахоте тормозило ход сева.

Об этом следует подумать колхозам 
таких районов, как Душетский. Сев 
здесь должен начаться * 15 сентября. 
Между тем к  20  августа колхозы 
этого района вспахали только 1 .428  
га из 4 .365 . Сигнахсклй район начи
нает сев несколько позже, но и он 
отстал в пахоте: из 13 .900  га вспа
хано к 20  августа только 696.

Весьма важное значение имеет об
работка паров. Качество сева может 
быть высоким лишь в  том случае, 
если пары будут хорошо обработаны, 
если на всех участках, где появились 
сорняки или образовалась корка, бу
дут проведепы культивация, боронова
ние и вплоть до начала сева почва 
будет рыхлой и чистой от сорняков. 
Выполнять эти условия— значит вы
полнить важнейшие требования агро
техники.

Между тем с обработкой паров дело 
не везде обстоит благополучно. Наряду 
с такими районами, как Аспиндзский, 
где план культивации выполнен, есть 
районы, в которых не уделяют доста
точного внимания уходу за почвой. 
Чем жо иначе можно об’яснить, что в 
Каспском районе из 2 .7 0 3  га к  20 
августа культивация проведена лишь 
на плошали в 20 0  га, что в Сиг- 
оахском районе из 2 .6 0 0  га прокуль
тивировано только 596, в Качрстоком 
из 907 гектаров— 74?

Чтобы провести сев успешно, нуж
ны хорошие семена. Это одно из глав
нейших условий. Чтобы выполнить 
его, падо своевременно обмолотить 
урожай с семенных’ участков, прове
рить семена на посевные качества, 
довести их до установленных конди
ций. ____

Еще и еще раз следует запомнить, 
что агронраьила требуют неукосни
тельного соблюдения установленной 
глубины вспашки под озимые. Кое-где 
отмечены случаи нарушения этого 
правила. Такие факты нетерпимы. 
Тракторист или колхозный пахарь, не 
соблюдающие глубину вспашки, допу
скают серьезный брак в  своей работе, 
нарушают важнейшее требование аг
ротехники.

Большую роль в дни озимого сева 
будет играть массово-политическая 
работа. Партийные организации, кол
хозные агитаторы призваны мобилизо
вать массы на успешное выполнение 
посевных работ, раз’яснять колхозни
кам всю важность значения озимого 
сева, способствовать развертыванию 
социалистического соревнования, вся
чески распространять опыт передови
ков.

Озимый сев —■ серьезный экзамен 
для каждого колхоза. МТС, для каж 
дого работника сельского хозяйства. 
Образпово подготовиться к нему, хо
рошо провести посевные работы— это 
значит обеспечить высокий урожай в 
1947 году, внести ценный в к л а д -в  
дело выполнения заданий ' четвертой 
сталинской пятилетки.

О проверж ение ТАСС
На-днях китайская газета «Шэтпи 

бао» опубликовала сообщение своего 
вашингтонского корреспондента о том, 
что ®о время переговоров в Потсдаме 
был, якобы, подписал неблагоприят
ный для Китая секретный пакт ме
жду Соединенными Штатами, Совет
ским Союзом и Великобританией. Как 
указывает та же газета, сообщения о

заключении такого пакт? ршгрпетро- 
няются за последнюю неделю в США.

ТАСС уполномочен заж и ть , что 
вышеуказанное сообщение не имеет 
под собой абсолютно никаких основа
ний и представляет собой досужий вы
мысел явно провокационного , харак
тера.

в ВЦСПС
Борьба профорганизаций за правильную 

государственную отчетность

Секретариат ВЦСПО вынес поста
новление о борьбе с приписками в 
государственной отчетности предприя
тий. х

В постановлении указывается, что 
руководители некоторых предприятий 
ігредставляют неправильную отчет
ность о выполнении производственного 
плана. На заводо «Баррикады», на
пример, в  отчет за июнь нынешнего 
года были включены незаконченные 
производством изделия. Завышенные 
отчетные даштыо о выпуске продук
ции представлял и Брянский паровозо
строительный завод. Вскрыты также 
факты , когда одна и та  ж е продукция 
показывается в  отчете дважды или

полуфабрикаты зачисляются « а х  гото
вы е изделия. і і

Секретариат ВЦСПС предложимтрюф- 
соіозяым организациям повести реши
тельную борьбу за искоренение ври- 
писок в  государственной отчетности 
ѳ выполнении плана. Центральные ко
митеты профсоюзов обязаны строго 
контролировать, чтобы выдача премий 
работникам предприятий производи
лась не на основе оперативных дан
ных. а только по бухгалтерским от
четам. ЦК профсоюзов предложено 
прекратить премирование председате
лей фабрично-заводских и местных 
комитетов предприятий —  победителей 
во Всесоюзном сощиалистичеовом со
ревновании. (ТАОС).

ИТОГИ ПЕРВЕНСТВА ЕВРОПЫ 
ПО ЛЕГКОЙ АТЛЕТИКЕ

ОСЛО, 26  августа. (ТАСС). Закон
чился розыгрыш первенства Европы 
по легкой атлетике, который проводил
ся с 22  по 25 августа в Осло па 
стадионе «Бишлет». Соревнование бы
ло организовано международной феде
рацией любителей легкой атлетики 
(ИААФ). В нем приняли участие свы
ше 360  спортсменов, прѳдставлявпшх 
21 государство.

По условиям состязаний, победите
лям в каждом номере программы пер
венства присуждались звапне чемпиона 
Европы п золотая медаль. Занявшим 
второе и третье место присуждались 
серебряные медали; четвертое, пятое и 
шестое место— бронзовые медали.

Команда СССР впервые участвовала 
в этом крупнейшем международном со
стязании легкоатлетов и добилась 
серьезных успехов. Ею завоевано 22 
почетных приза: 6 золотых, 14 сере
бряных и 2 бронзовых медали.

Звание чемпиопов Европы присуж
дено: Николаю Каракулову— в беге на 
2 0 0  метров, Нино Думбадзе— в мета
нии диска, Татьяне Севрююовой— в 
толкании ядра, Клавдии Маю чей— в 
метании копья. Выдающихся достиже
ний добилась Евгения Сеченова. Ей 
дважды присуждено звание чемпиона п 
золотая медаль в беге па 100 и на 
200  метров. Кроме того, выступая в 
эстафетном бегѳ 4 X 1 0 0  метров, она

вместе с тремя участницами команды 
получила серебряную медаль.

Сергей Кузнецов занял второе место 
в классическом десятиборье с резуль
татом 6 .930  очков. У победителя нор
вежца Холмванга— 6.987  очков.

В последний день соревнований Ни
колай Озолчш занял второе место по 
прыжкам в высоту е шестом. Его ре
зультат— 4 м. 10 см. На первом ме
сте швед Линдберг— 4 м. 17 см. Озо- 
лшіу вручена серебряная медаль.

Бег на 200  метров Сеченова (СССР) 
закончила в  25 ,4  сек. На втором ме
сте Джордан (Англия), на третьем —  
Коурла (Франция).

В эстафете 4 X 1 0 0  м. советские 
женшины заняли третье место с ре
зультатом— 48,7  сек., улучшив все
союзный рекорд- Участницам бега Го- 
киели, Сеченовой, Васильевой и Щѳ- 
локовой-Фошной вручены серебряные 
медали.

Чемпионом в беге на 3 .0 0 0  м. с 
препятствиями (стипль-чез) стал фран
цуз, участник кросса «Юманнте», Ра
фаэль Пюжазон. Он полазал превосход
ное время— 9 кин. 01 ,4  сек.

Захватывающим зрелищем был бег 
на 1 .500  метров, в котором встрети

лись сильнейшие бегуны Европы. Побе
дил пгвед Леннарт Стран* с очень вы
соким результатом— 3 і і ш , 48,0  сек.

ПОСЛЕДНИЕ ИЗВЕСТИЯ

Масличные культуры в новой пятилетке
В Техническом совете Министерства 

земледелия Союза ССР состоялось за
седание, посвященное разработке меро
приятий по развитию производства 
масличных культур в повой пятилет
ке. С докладом выступил доктор сель
скохозяйственных наук П. А. Минке- 
вич.

Масличные растения занимают поч
т а  половину посевной площади всех 

-технических культур, возделываемых 
^  нашей стране. Временная оккупация 
немцами важнейших районов вызвала 
сокращение посевов. С 1945 года они 
вновь восстанавливаются. К концу 
пятилетки маслобойная промышлен
ность должна дать 880  ты сяч тонн 
растительных масел— на 175 тысяч 
о д ш  больше, чем в  1940 году.

Намечены практические меры повы
шения урожайности масличных куль
тур. Опыт научно-исследовательских 
учреждений и практика передовых 
колхозов говорят о большой возможно
сти значительного увеличения валово
го сбора подсолнечника. Так, на полях 
Всесоюзного научно-исследовательского 
института масличных культур урожай 
подсолнечника колеблется в пределах 
24— 30 центнеров с гектара,

В повой пятилетке значительно уве
личивается производство культур, даю
щих технические масла для промыш
ленности: лен-кудряш, клещевина, ля- 
леманция, перилла и другие. Расши
ряются посевы рыжика и таких пен
ных культур, как соя, арахис, кун
жут, сафлор. (ТАСС). - о»

СООБЩЕНИЕ АГЕНТСТВА ТАНЮГ

БЕЛГРАД, 25 августа. (ТАОС). Се
годня днем было издано сообщение 
агентства ТАНЮГ со ссылкой на до
стоверные источники о том, что «и 
после известных инцидентов, ежеднев
но без всякого разрешения и предвари
тельного уведомления английские и 
американские самолеты пролетали че
рез югославскую территорию». Так, с 
10 по 2 0  августа, как указывается 
далее в сообщении агентства, через 
югославскую территорию пролетело 
110 английских и американских воен
ных самолетов, из которых 91 боевых, 
в том число 34  истребителя и 57 
бомбардировщиков. Только в течение 
13 августа пролетело через террито
рию Югославии 33 самолета, та кото
рых 31 боевой: 9 истребителей и 22 
бомбардировщика. В течепио 16 авгу
ста над югославской территорией про
летело 17 самолетов, - из которых 2 
истребителя и 11 бомбардировщиков.

АНГЛИЙСКИЕ ИНТРИГИ НА ЮГЕ
ИРАНА НЕ ПРЕКРАЩАЮТСЯ

ТЕГЕРАН, 24 августа. (ТАСС). Как 
сообщают из Ахваза, в ночь па 19 ав
густа через Хорремгаахрский порт в 
Басру проследовало 5 английских ко
раблей с индийскими войсками. На 
палубе последнего парохода находи
лась полковая и дивизионная артилле
рия.

В последние дни иракские шейхи 
Захраб и Талыб, известные своими 
связями с англичанами, стараются со
бирать подписи от арабских шейхов 
Хузистана в  том. что они окажут по
мощь шейху Абдулле, который при 
поддержке английских войск собирает
ся  начать борьбу за образование «егь- 
мостоятельпого» Хузистана. Всей этой 
работой, направленной на расчленение 
Ирана, руководит консул Ирака в  Хор- 
рем-Шахре, а  также полптсоветніпк 
английской нефтяной концессии Ан
дервуд.

ИРАКСКОЕ ПРАВИТЕЛЬСТВО 
ЗАКУПАЕТ АНГЛИЙСКИЕ САМОЛЕТЫ

ЛОНДОН, 26 августа. (ТАСС). Кор
респондент агентства Рейтер передает 
і«з Багдада: по сообщению иракской 
печати, правительство Ирака дало 
инструкцию своей миссии в  Лондоне 
закупить у  английских фирм самоле
ты  для иракской армшт.

АНГЛИЙСКИЙ ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК 
О ПРОБЛЕМЕ ПРОЛИВОВ

ЛОНДОН, 23 августа. (ТАСС). Как 
передает агентство Рейтер, ж ури м  
«ііью стейтсмея адд нейшн» считает, 
что логичность советского предложения

дггпошоіпш Дарданелл очевидна.
«Нью стейтсмен эяд нейшн» пишет: 

«Мы не можем поверить, чтобы какое- 
либо американское правительство со
гласилось, например, на контроль < кон
сорциума держав над жизненно важ
ным районом Панамского канала. В 
мире, в  котором распространены регио
нальные системы безопасности, Дарда
неллы представляют собой в такой же 
степени русскую сферу влияния, в ка
кой район Панамского капала— амери
канскую. Только если считать, что 
сохранение английского империализма 
ша Среднем Востоке является • суще
ственным для международного мора, 
русские требования покажутся чрез
мерными».

ПРЕДСТОЯЩЕЕ ПОСЕЩЕНИЕ 
ТУРЕЦКОГО ПОРТА АМЕРИКАНСКИМИ  

КОРАБЛЯМИ

АНКАРА, 26  августа. (ТАСС). По 
сообщению некоторых турецких газет, 
как полагают, американские военные 
корабли, находящиеся в Средиземном 
море, во главе с авианосцем «Франк
лин Делано Рузвельт» посетят в пер
вой половине сентября греческие и 
турецкие порты и в  том числе порт 
Дэмцр,

ПИСЬМО ГАЗЕТ «Р0Б0ТНИК»
И «ГЛ0С ЛЮДУ» АНГЛИЙСКОМУ 

ПОСОЛЬСТВУ В ПОЛЬШЕ

ВАРШАВА, 25 августа. (ТАСС). В 
газетах «Роботншк» и «Глос люду» 
опубликовано письмо английскому по
сольству в Варшаве, в котором упо
мянутые газеты просягг прекратить 
высылку им посольством бюллетеня 
радиоинформации, содержащего сведе
ния о внутреннем положении Польши, 
сплошь и рядом искажающие польскую 
действительность.

Газета «Глос люду» пишет, что ре
дакция направила отделу печати ан
глийского посольства следующее пись
мо: «Мы получили последние номера 
вашего бюллетеня радиоинформации, в 
которых мы нашли ряд сведений о 
Польше, совершенно не соответствую
щих действительности, напоминающих 
рассуждения подпольных террористи
ческих листков, но цитированных, как 
высказывания анонимных лондонских 
комментаторов. Нам крайне желательно 
получать правильную подробную ин
формацию о проблемах Великобрита
нии и Британской империи, в особен
ности об английском рабочем движе
нии, играющем немалую роль на сво
ей родине, а  также об огромных куль
турных ценностях и научных дости
жениях дружественного Польше ан
глийского народа. Что ж е касается 
польских дел, то у нас имеются гораз
до более достоверные источники ин
формации, нежели анонимные коммен
таторы, на которых вы ссылаетесь в 
своем бюллетене. Поэтому мы отказы
ваемся от информации, заключающей
ся в  вашем рядиобюллетене, и просим 
прекратить присылку нам этого бюлле
теня».

АМЕРИКАНСКАЯ МИССИЯ ОСТАНЕТСЯ 
В ГРЕЦИИ «ДЛЯ НЕОФИЦИАЛЬНОГО 
НАБЛЮДЕНИЯ» ЗА ПЛЕБИСЦИТОМ

ВАШИНГТОН, 26 августа. (ТАСС). 
Государственный департамент об’явил, 
что американская миссия, находящая
ся в настоящее время в Греции, где 
спа в течение последних двух месяцев 
наблюдала за проверкой греческих из
бирательных списков, останется в 
Греции для «неофициального наблюде
ния в ограниченных рамках» за  пред
стоящим плебисцитом по вопросу о 
монархии. Если это окажется возмож
ным, с этой целью в Грецию выедет 
дополнительное число американских 
наблюдателей. Государственный депар
тамент заявил, что свое первоначаль
ное решение отказаться от приглаше
ния греческого правительства он пере
смотрел в  результате последовавших 
переговоров с греческим правитель
ством. Наблюдатели не будут пред
ставлять своих отчетов греческому 
правительству и «их отчеты об об
становке, в которой будет происходить 
нлебиспит, будут направляться непо
средственно их соответствующим пра
вительствам».

К ПОЛОЖЕНИЮ В КИТАЕ

НАНКИН, 24 августа. (ТАСС). Как 
сообщает агентство Синьхуа, на сове
щании оперативной секции бэйпинско
го исполнительного штаба, обсуждав
шего меры, направленные к  тому, что
бы воспрепятствовать бомбардировке и 
обстрелу освобожденных районов, пред
ставители гоминдана заняли такую по
зицию, судя по которой, можно^ было 
сделать вывод, что в гражданской вой
не в Китае будут использоваться аме
риканские самолеты в неограниченных 
масштабах. Гоминдановские представи
тели отказались обсудить предложение 
представителей коммунистов о немед
ленном прекращении всех военных 
действий войсками гоминдана, включая 
бомбардировку, обстрел, разведыза- 
тельпые полеты и военные транспор
тировки; об установлении исполни
тельным штабом контроля над военно- 
воздушными силами гоминдана; и, на
конец, о том, чтобы гоминдаиозскле 
самолеты использовались только для 
гражданских перевозок, а для других 
надобностей с разрешения комитета 
трех.

Сообщают, что недавно гоминданов
ские войска перебросили в окрестности 
Сюйчжоу большие запасы слезоточиво
го и  горчичного газов.

В Совете Министров Сою за ССР
О П О В Ы Ш Е Н И И  З А Р А Б О Т Н О Й  П Л А Т Ы  И С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В Е  

Ж И Л И Щ  Д Л Я  Р А Б О Ч И Х  И И Н Ж Е Н Е Р Н О -Т Е Х Н И Ч Е С К И Х  
Р А Б О Т Н И К О В  П Р Е Д П Р И Я Т И Й  И С ТРО Е К , Р А С П О Л О Ж Е Н Н Ы Х  

Н А  У Р А Л Е , В С И Б И Р И  И Н А  Д А Л Ь Н Е М  В О С Т О К Е

Учитывая, что суровые климатиче
ские условия районов Урала, Сибири 
и Дальнего Востока создают дополни
тельные трудности для рабочих и ин
женерно-технических работников, заня
тых тяжелым трудом— на добыче угля, 
руды, нефти, в металлургии, на строи
тельстве и погруэо-разгрузочных рабо
тах,— Совет Министров СССР считает 
необходимым: а) повысить в сравнении 
с существующей нормой заработную 
плату для вышеуказанных категорий 
рабочих и инженерно-технических ра
ботников, а  также б) значительно уве
личить программу жилищного строи
тельства на Урале, в Сибири и на 
Дальнем Востоке, в первую очередь 
для рабочих и инженерно-технических 
работников, занятых на тяжелых ра
ботах.

В этих целях Совет Министров Сою
за ССР постановил:

1. Повысить с 1 сентября 1946 г. 
на Урале, в Сибири и на Дальнем Во
стоке заработную плату на 20 проп.: 

рабочим и инженерно-техническим 
работникам предприятий угольной про
мышленности. занятым непосредствен
но на добыче угля и погрузо-разгру- 
эочных работах;

работам и инженерно-техническим 
работникам предприятий черной и 
цветной металлургии, занятым непо
средственно на работе в горячих пе- 
хах, на горных предприятиях и по- 
грузо-разгрузочных работах;

рабочим и инженерно-техническим 
работникам предприятий нефтяной про
мышленности, занятым непосредственно 
на добыч© нефти и буровых работах;

рабочим и инженерно-техническим 
работникам, занятым на добыче торфа, 
графита, слюды, асбеста и на произ
водстве цемента, а  такж е на добыче 
соли;

рабочим п иижеперно-техническим 
работникам химической промышленно
сти, занятым непосредственно на ра
боте во вредных и горячих цехах, в 
рудниках и погруэо-разгрузочных ра
ботах;

рабочим и инженерно-техническим 
работникам строек министерств: пред
приятий тяжелой индустрии, топлив
ных, военных и военно-морских пред
приятий, черной металлургии, нефтя- 
пой промышленности восточных райо
нов СССР, ггветной металлургии и хи
мической промышленности, занятым 
ненос родственно на строительно-мон
тажных работах.

2. Установить, что указанное в 
пункте 1 настоящего постановления 
повышение заработной платы распро
страняется на 824 тысячи рабочих я  
инженерно-технических работников, за
нятых на 720 предприятиях и строй
ках Урала. Сибири и Дальнего Восто
ка. согласно списку, утвержденному 
Советом Министров СССР.

В связи с повышением заработной 
платы для указанных рабочих и ни
же керно-техничѳских работников уве
личить соответствующим министер
ствам годовой фонд заработной платы 
на 1 миллиард 400  миллионов рублей.

3. Утвердить следующий план жи
лищного строительства в районах Ура
ла, Сибирп и Дальнего Востока с  вы
полнением его в течение второго полу
годия 1946 года и 1947 года:

всего 60 .750  жилых домов общей 
площадью 4 миллиона 200  тысяч кв. 
метров, в том числе:

50 .650  индивидуальных жилых до
мов, двух-трехкомнатяых с кухней 
(деревянных и каменных);

10 .100  коммунальных жилых домов 
(каменных и деревянных) с количе
ством 55 тысяч квартир.

4. Установить, что строящиеся во 
втором полугодии 1946 года и в 1947 
году 50 .6 5 0  индивидуальных жилых 
домов продаются в собственность ра
бочим, инженерно-техническим работ
никам и служащим предприятий по 
следующей цене:

жилой дом двухкомнатный с кухней, 
деревянный срубленный— 8 тыс. руб
лей и каменный— 10 тысяч рублей:

жилой дом трехкомнатный с кух
ней, деревянный срубленный— 10 ты 
сяч рублей и каменный— 12 тысяч 
рублей.

5. Для предоставления рабочим, ин
женерно-техническим работникам н 
служащим возможности приобретения в 
собственность жилого дома обязать 
Центральный коммунальный банк вы 
давать ссуду в размере 8— 10 тысяч 
рублей, покупающим двухюомнагпый 
жилой дом со сроком погашения в 
10 лет и 10— 12 тысяч рублей, по- 
кз’паюпгим трех комнатный жилой дом 
со сроком погашения в 12 лет со взи
манием за пользование ссудой одного 
процента в год.

Обязать Министерство Финансов 
СССР ассигновать па выдачу кредита 
рабочим, инженерно-техническим работ
никам и служащим до 1 миллиарда 
рублей.

Строительство Главной астрономической  
обсерватории Академии наук УССР в Киеве

КИЕВ, 25 августа. (ТАСС). Вблизи 
Киева развертывается строительство 
Главной астрономической обсерватории 
Академии наук УССР. Это будет одна 
та крупнейших обсерваторий тара. 
Обсерватория оснащается наиболее со
вершенной аппаратурой, изготовленной 
в основном на отечественных заводах. 
Оборудование уже поступает. Получены 
большой вертикальный юрут к  а.тоо-

праф, производится их сборка.
Все механизмы обсерватории будут 

электрифицированы, что значительно 
улучшит технику наблюдений.

Строится научный городок с астро
номическими башнями, спеииальпьгмн 
лабораториями, оптико-механичеекями 
мастерскими и т. д.

Обсерватория вступит в строй в 
этой пятилетке.

Завод электрического инструмента
ЛЕНИНГРАД. 24 августа. (ТАСС).

Еще два года назад пехи этого иред- 
цриятия стояли нустыо. Все оборудо
вание было вывезено на восток. Те
перь здесь опять установлены новей
шие станки и агрегаты, налажен вы
пуск электрического инструмента.

Многие новостройки пятилетки по
лучают универсальные тотальные ма
шины для заточки строительного ре
жущего инструмента, ленточные пилы, 
дрели, рубанки и т. д. с маркой

ленинградского завода «Электроинстру
мент». Все этя инструменты приво
дятся в движение от обычной электро
сети любого напряжения.

К концу пятилетки вьщуск электри
ческого инструмента увеличится до 
12 тысяч штук в год.

Из Министерства строительного и 
дорожного машиностроения получено 
сообщение о том, что работа коллек
тива в июле заслужила хорошую 
опенку.

24 августа при исполнении слу
жебных обязанностей, в  результате 
автомобильной катастрофы, погиб за
меститель командующего войсками За
кавказского Военного Округа— Герой Со
ветского Союза гвардии генерал-лейте
нант Михаил Иванович Озимин.

Войска нашего округа потеряли 
славного и энергичного генерала, пре
красного друга и боевого товарища, 
отдавшего всю свою жизнь служению 
Советской Родине.

Михаил Иванович родился в 1898 
году в семье служащего и уже с 
12 лет начал свой трудовой путь. 19- 
летним юношей вступил он в  ряды 
Красной Гвардии и с тех пор вся 
жизнь его была неразрывно связана с 
развитием и ростом вооруженных сил 
нашего социалистического государства. 
От рядового красногвардейца до гвар
дии генерал-лейтенанта —  заместителя 
командующего войсками округа— таков 
жизненный путь Михаила Ивановича 
Ото мина.

За весь этот период тов. Озпмия 
честно и добросовестно служил социа
листической родпне, беспредельно лю
бил свое отечество и всю свою созна
тельную жизнь отдал борьбе за 
счастье советского народа, за  дело 
партии Ленина— Сталина, членом ко
торой он состоял с 1918 года.

С начала Отечественной войны тов. 
Озимин. как командир дивизии а  за
тем корпуса, мужественно и беззавет
но сражался против немецко-фашистских

захватчиков и проявил в боях сме
лость и бесстрашие, умение руково
дить войсками и наносить врагу со
крушающие удары.

Тов. Озимип участвовал в обороне 
Кавказа, в боях па Калининском фрон
те. в освобождении Тарноноля и Льво
ва, в прорыве обороны немцев на Вис
ле и Одере, во взятии Берлина.

После окончания войны гвардии 
генерал-лейтенант Озимин энергично 
работал над повышением боевой и но-, 
литпческой подготовки войск Закавказ
ского Военного Округа, над совершен
ствованием боевого маСтерства личного 
состава.

Советское правительство высоко 
оцепило заслуги генерал-лейтенанта 
Озимипа, присвоило ему высокое зва
ние Героя Советского Союза п награ
дило его двумя орденами Ленина, тре
мя орденами Красного Знамени, орде
ном Суворова II степени, орденом Ку
тузова II степени, медалями «XX лет 
РККА», «За оборону Кавказа», «За 
взятие Берлина», «За освобождение 
Варшавы», «За победу над Германией 
в Велижой Отечественной войне 1941—  
1915 гг.».

В лицо генерал-лейтенанта Оэимина 
войска нашего округа потеряли опыт
ного, волевого п боевого командира.

Память о Михаиле Ивановиче Ози- 
мпне, замечательном человеке п скром
ном большевике, надолго сохранится 
среди его боевых друзей.

М А С Л Е Н Н И К О В , Ч А Р К В И А Н И , Б А Г И Р О В , А Р У Т Ю Н Я Н , 
Б А К Р А Д З Е , К У Л И Е В , С А Р К И С Я Н , С Т У Р У А , Е Ф И М О В , П Е Т Р У Ш Е В - 
С К И Й , Е ГО РО В , Р У Х А Д З Е , П Ы Р С К И И , К А Ц Н Е Л Ь С О Н , Ю Ш К Е В И Ч , 
О С И П Е Н К О , Л У Ч И Н С К И Й . К Р Е Й З Е Р . РУ С О В . М У Х И Н , М А И С А Я , 
Д У Б О В , К И Р И Ч Е В С К И Й , Л Е В У Ш К И Н , М А К А РО В , С Е М Е Н Ч Е Н К О , • 
Х О М Ч Е Н К О , С Т Е Л Ь М А Х О В И Ч , Н А Д О Р Ш И Н , М О Ч Е Н К О В . С Е М Е Н - 
К О В , Л А С К И Н . К О Л Ь Ц О В , Г Р И Щ Е Н К О , С А Н А К О Е В , К О Н Ш И Н , 
И О С А В А , В А В И Л О В , М О Р О ЗО В .



Молодые
стахановцы

КОЛХОЗ В УЩЕЛЬЕ РОКИ
ДЖАВА. (По телефону от наш. спец. 

корр.). Капризна и сурова природа 
адешішгх мест. Зима длится около семи 
месяцев, в  горах моров нередко дости
гает 25— 27 градусов, снега выпадает 
много.

В таких условиях живут и трудятся 
колхозник.п сельскохозяйственной арте
ли имени Берия селения Верхние Роки 
Джаве кого района. Основной отраслью 
артельного хозяйства является живот
новодство. Здесь разводят продуктив
ный молочный скот, и колхоз по пра
ву славится своими стадами коров и 
многочисленными отарами овеп.

'Несмотря на то. что лето адѳсь 
длится но долго и солнечных дней 
очень мало, колхозники успевают заго
товить скоту вдоволь сочных кормов 
на всю зиму.

В этом году вследствие холодной 
весны трава созрела поздно, сенокос 
начался только в первых числах ав
густа. Ш) сейчас уже стоят десятки 
копен душистого п питательного аль
пийского сена.

Косари Ш. Плие®, В. Козонов,
Т. Тома ев скашивают за день до 
0,4 гектара при норме 0 ,2 5 , хотя ко
сить в горах несравненно труднее,
чем на равнине.

Колхозный скот пасется недалеко от 
сенокоса. Коровы, волы и телята хоро
ни» упитаны* Вместо 310 голов круп
ного рогатого скота по плану, здесь 
имеется 345 голо®. Одних лишь дой
ных коров больше 80. Заведующий 
молочно-товарной фермой Т. Томаев с 
гордостью рассказывает о коровах- 
рекерд сменках, дактдпх за год более
тысячи лптро® молока. По и средний
удой здесь высок В прошлом году при 
задании 720  литров колхозные доярки 
надоили от каждой фуражной коровы 
800 лптров молока. Сейчас надой до
стигает уже 670 литров и по всей ве

роятности превысит прошлогодний- Луч
шая доярка Б. Козопова от закреплен- 
пых за нею 14 коров надоила уже 
9 .920  литров молока. Скоро выполнят 
годовой план надоя доярки В. п Ф. То
млены.

На участке при ферме доярки по
садили кормовую свеклу и теперь за
готовляют силос. Зимой они хотят по
лучать от евоіх коров столько же мо
лока. как и летом.

Для коров артельные плотники воз
водят новый скотный двор на 70 го
лов.

Не мало заботы проявляют колхозники 
и в отношении овец. В отарах колхоза 
5 .400  голов 1 б арап ты, при плане 
4 .500 . Пока епіе овпы пасутся в го
рах. по скоро пх погонят па зимние 
пастбиіпа в теплые Іы ш лрскпе степи. 
Там срйчас специальная бригада гото
вит для овец сепо. Главный овневод 
артели Г. Томаев следит за ремонтом 
овчарен. 0п тщательно проверяет го
товность Фермы к зиме.

Много труда вкладывают колхозни
ки в уход за скотом, но зато и труд 
их вознаграждается сторицей. И прош
лом году на трудомень колхозникам бы
ло выдано 217 граммов сыра. 318 
гря.ммов шерсти. 78 граммов топленого 
магла. 1.5 килограмма яерпа и 2 ки
лограмма картофеля Колхозник П. Ко
зон ов па своп трудодни получил 22 
пуда тперети. 16 пудов сыра. 6.5 пу
да топленого масла и друтпе продук
ты.

Пьгнепкннй трудодень будет «п е  пол- 
ноцрспее выдача сыра возрастет до 
250  граммов, іперсти— до 400 граммов, 
топленого масла— до 90 граммов. Колхоз 
уже выполнил своп обязательства пе
ред государством по поставкам всех 
продуктов, за исключением мяса. В 
этом месяце будет досрочно завершен 
и годовой план мясбііостанок.

Е. Н И К И Т И Н .

ЧДЙНЫ Й ЛИСТ СВЕРХ ПЛАНЯ
К0БУЛЕТИ. (Наш спец. корр.). В

живописной долине реки Полок® рас
кинулись обширные, хорошо возделан
ные чайные плантации Очхамурского 
совхоза.

Очхакурский совхоз —  одпн из са
мых больших чаевоічѳіжпх совхозов 
Гпузігп. Под чай здесь зайято 
512 гектаров. За хорошую работу 
совхозу в июпе было присуждено пе
реходящее Красное знамя ПК союза 
чайной промышленности и субтооттче- 
ских совхозов и треста «Чайсовхоз- 
Грѵэия».

Переходятпое Крдегте знамя Кобѵлет- 
екого районного комитета КП(б) Грузии 
такж е паходптся у очхамуріе®.

17 августа в совхозе бьгли собраны 
последние юилоіраимы чайного листа 
в счет годового; плана. Па пропзвод- 
ствеппом совещании рабочих, специали
стов и служащих директор совхоза т. 
и. Путурп.тзе сказал:

—  ГГлтп совхоз досрочно завершил го
довую программу. слав государству 1

510  тонн высокосортного чайного ли
ста. Мы имеем возможность дать 
дополнительно сотни тоню чайного ли
ста.

Сборщицы, бригадиры, агрономы еди
нодушно поддержали это предложение 
и взяли обязательство собрать сверх 
плана 200 тони чайного листа.

Сейчас сбор продолжается. Пп-сіаха- 
новс.ки работают отделения: Я. ру
ководимое агрономом Т П. Гутитзе. н 
Ай 2. к стонов возглавляет агроном 
Г. А. Кучава. Здесь сбор идет непре
рывно. ртпого п ьттт ол п я юте я агротехни
ческие правила.

Сбортипы П. Чернышева. П. Ефимо
ва. 0 . Маликова. К. Волошина и многие 
другие выполняют по 3— 4 нормы в 
день.

В текущем сезоне сенхго должен со
брать .ТВО ТОННЫ ВЫСОКОСОРТНОГО листа 
для изготовления чая «Букег Грузии». 
Ксдлекгпн совхоза обязался перевыпол
нить это задание.

А. В Я Т К И Н .

НА ПАРИЖСКОЙ МИРНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ
1*3

П осле четы рёх н едел ь  работы

СОРЕВНОВАНИЕ
ГУРДЖААНИ. (Наш норр.). Колхоз

ники Гу р.тж а а пс кого района, стремясь 
завоевать богатый урожай, организо
вали заботливый уход за виноградни
ками. Большую работу ведут вптстра- 
дарск.пе бригады колхоза имшіт Берия 
селения Пелиспихе. Среди іпгх выде
ляется 8 -я  бригада, руководимая се- 
мщесятплетиим колхозником опытным 
РиноГрадарем П. Амирайівили. В ре
зультате тщательного ухода за план
тацией бригада П. Аміграншили собе
рет нынешней осенью в три раза 
больше винограда, чем было получе
но в прошлом году.

ВИНОГРАДАРЕЙ
Успехам делисцихслих виноградарей 

значительно способствует сопиалпсти- 
чес.коѳ соревнование, разве вру вім еес я 
между бригадами п отдельными звень
ями.

Немалые успехи достигнуты также 
в сельскохозяйственной артели имени 
Ленина селерия Каріанахи. рассчиты
вающей убрать богатой урожай ви
нограда. В социалистическом соревно
вании первенство завоезллп 4-я  и 
6-я бригады артели. Участки, обраба
тываемые этими бригадами, находятся 
в образцовом состоянии.

Па Тбилисской камвольпо-суклтюй 
фабрике работает более 400 молодых 
рабочих и работниц. Это— юноши и де
вушки. получившие квалификацию не
посредственно на производстве, и вос
питанники школы фабричио - завод
ского обучения.

Давид Нозадзе пришел на Фабрику 
в 1944 году. Ему было тогда 17 лет. 
Нелегок был его производственный 
путь. Давид Позадзе внимательно при
глядывался к работе старых рабочих, 
перенимал передовой опыт. Если что- 
либо было непонятно, обращался к мз- 
стерѵ К. Апдгуладзе. Через несколько 
месяцев новичок стал работать само
стоятельно. по учиться продолжал еше 
настойчивее. Сейчас он выполняет про
изводственные задапия на 120— 140 
процентов.

Есть у Давида Позадзе уже и свой 
ученик. Это —  Александр Мурада- 
тпвиди. Позадзе относится к нему вни
мательно и требовательно, приучает 
подпостка трудиться добросовестно.

Иначе начал свои трудовой путь 
слесапь механического пеха Лев Мура
дов. 0и окончил школѵ Ф30. Мастер 
прха Петр Марпев с первых дней до
верил новичку сложную работу. Чув
ство большой ответственности заста
вило Мѵраюва серьезно отнестись к 
делу. Пршилось долго и кропотливо 
трудиться над первым заданием, по 
зато деталь была отремонтирована об- 
разпово.

В июле Лев Мурадов имел высокие 
показатели в работе. Каждый день он 
выполнял норму на 22 0 — 250 про
центов.

Из школы фабрпчно -  заводского 
обучения пришла два месяца назад в 
пех и Екатерина Посѵхова. Еще со
всем недавно она с завистью смотрела 
на опытных прядильщиц, мечтая о 
дне когда сама станет за станок.

Теперь опа —  стахановка. Из ме
сяца в месяц выполняет план па 120 
— 130 пропентов.

—  Скоро перейду на два станка,—  
заявила она мастеру.

Епте учаеь в школе. Е. Посухова 
проявляла большую настойчивость, лю
бовь к поактичеекпм занятиям. Стоя 
возле станка, она внимательно следи
ла зя производственным ітропесспм. ко
торый ран ьте  был анаком ей только 
по кпитам я рассказам учителей. Твер
до усвоенные теоретические знания 
всегда выцотят ее из затруднительно
го положения. И действительно, па 
пгттяженпи всей самостоятельной ра
боты у нее пе было пи одного про
стоя. Этому способствует также за- 
бстдпвое отпощеппе к рабочему меету. 
Каждый дань По "утора проверяет и 
чнетпт ставок, готовит его к следую
щей емепе.

Итоги роботы за пюпь и толь г о 

ворят о большом производст'врннпм ро
сте Фабричной молодежи. 4*0,™ моло
дых стахаиовпев на фабрике за по
следние два месяпа эначтгалш о воз
росло.

И П Я Т Н И Ц К А Я .

ТЕХНИЧЕСКИЙ с о в е т  
МИНИСТЕРСТВА

Для рассмотрения важнейших т е х 
нических вопросов и проблем уголь
ной и сланцевой промышленности при 
Министерстве западных районов СССР 
создав технический оовет.

В числе членов совета утверждены 
действительный член Академии паук 
Грузинской ГОР Г. А. Пулу к идст, на

чальник комбината «Грузуголь» В. П. 
I уджеджиянп и начальник техниче
ского отдела тпеста «Ткварчелуголь» 
В. Д. Каландардптвили.

10 м и л л и о н о в  
г р а м м о ф о н н ы х  пл ас ти н о к  

в год
ЛЕНИНГРАД, 24 августа. (ТАСС). 

Здесь создается крупный завод граммо
фонных пластинок. После Апрелевского 
он явится вторым но мощности пред
приятием в стране. К концу пятплеткп 
тюизводительноеть его .достигнет 8—  
10 миллионов граммофонных пластинок 
в год.

В койне текущего года ленинград
ский завод дает первую продукпп.о.

ПАРИЖ. 24 августа. (Спец. корр- 
ТАСС). Сегодня пришла к конку чет
вертая неделя занятий Мирной Конфе
ренции. Межгу тем в комиссиях, соз
данных Конференцией, даже не закон
чено рассмотрение преамбул (вступи
тельных частей) к мирным договорам 
с пятью бывшими союзниками Герма
нии. Это приводит к заключению, что 
Конференция иродлится значительно 
дольше, чем предполагалось.

Некоторые английские, американ
ские и французские галеты («Дейли 
мейл». «Депеш де Пари» и другие) 
пытаются использовать затяжку Кон
ференции для очередных антисовет
ских ішеинуаиий. приписывая ответ
ственность за медленный ход Конфе
ренции делегации СОСР.

Между тем, именно советская деле
гация прилагает все усилия для уско
рения темпа Конференции. Это пока
зала особенно наглядно работа в ко
миссиях, где советские представители 
систематически выступают за деловой 
характер работы и ее ускорение.

Тем временем с англо-саксонской 
стороны начинают проявлять недо
вольство гласным характером работы 
Конференции. Некоторые органы анг
лийской почати. например влиятель
ная газета «Поркпшр пост», высказы
ваются сейчас против .гласности засе
даний Конференции. Сегодня континен
тальное издание «Дейли мейл» публи
кует статью английского обозревателя 
Гарольда Еикольсона, в прошлом —• 
известного дипломата, который откро
венно жалуется на «абсурдные усло
вия гласности» в работе Мирной 
Конференции. Никольеон называет ме
тоды работы, принятые на Конферен
ции. «дипломатией с помощью громко
говорителей» и утверждает, что «огла
шение каждого произносимого слова 
делает невозможным всякое серьезное 
обсуждение между здравомыслящими 
людьми». В частности, Никольеон вы
ражает недовольство оглашением речи
В. М. Молотова об условиях мира для 
Италии, получившей, как известно, 
весьма широкие отзвуки не только в 
Италии, но и в ряде других стран.

В этой связи стоит вспомнить, что 
всего лишь месяп назад с англо-едв- 
совской стороны раздавались обвине
ния но адресу Советского Союза в том, 
что он. якобы, старается избежать 
гласности в работах Мирной Конферен
ции. Но советская делегация никогда 
не возражала щ тти в  гласности. На
оборот, опа видит в гласности одпо из 
условий успешной работы Конферен
ции. Советская делегация не намерена 
скрывать от своего народа и мировой 
общественности то. что делается на 
Конференции. По англо-саксонский ла
герь педоволен гласным обсуждением 
стоящих на Конференции проблем, 
предпочитая такому порядку работы 
Конференции методы закрытых заседа
ний. О вкусах, конечно, не спорят...

НОВЫЕ ПОПЫТКИ УСЛОЖНИТЬ 
И ЗАТЯНУТЬ РАБОТУ КОНФЕРЕНЦИИ

Имевшие место сегодня заседания 
ком иссий но политическим и террито
риальным вопросам для Румынии и 
для Венгрии дали новый фактический 
материал, убедительно показывающий, 
кто же именно 'П ы тается усложнить и 
з а т я н у т ь  работу Конференции.

Не успела комиссия по политиче
ским и территориальным вопросам для 
Румынии начать свою работу, как 
представитель Австралии предложил 
закрыть заседание под тем предлогом, 
что текст румынского меморандума, 
излагающего соображения правитель
ства Румынии относительно проекта 
мирного договора, был . получен деле
гатами слишком поздно, а текст по
правки. предлагаемой австралийской 
делегацией, был представлен членам 
комиссии только па французском язы 
ке-

Представитель Великобритании, зая
вив, что он «понимает возражение 
представителя Австралии», тут же, 
предложил открыть «обпгие прения» с 
тем, однако, чтобы не принимать ни
каких решений. Представитель Фран
ции поддержал это предложение, от
кровенно заявив, что «предваритель
ное обсуждение никого ни к чему иѳ 
обязывает».

Выступивший от имени советской

делегации Богомолов возражал против 
откладывания работы комиссии. Про
демонстрировав членам комиссии уве
систый том, представляющий собой 
свод поправок, полученных от делега
тов Конференции, он сказал: «Это
только поправки делегатов, притом 
следует учесть, что эти поправки 
пока отпечатаны лишь на русском 
языке: французский текст будет готов 
завтра, а английский— лишь через че
тыре дня. Когда же будут отпечатаны 
поправки, представляемые делегациями 
бывших вражеских стран, вообще не
известно. Нельзя бесконечно оттяги
вать начало работы комиссии, надо 
начинать обсуждение проектов мирных 
договоров. Давайте приступим к об
суждению австралийской поправки. В 
ходе обсуждения станет ясно— нужно 
будет откладывать принятие решения 
или же мы сможем тут же его при
нять».

Перешли к прениям. Австралийская 
делегация предложила указать, что 
мирный договор будет заключен «в 
соответствии с принципами справедли
вости и права». Далее она прилож ила 
указать, что «всем липам, находящим
ся на рассматриваемой территории, 
должно быть обеспечено право на 
основные свободы бее различия расы, 
пола, языка или религии». Силясь 
раз’яснить это общее и сбивчиво 
сформулированное добавление к тексту 
преамбулы, представитель Австралии 
вдруг сослался, как на идеальный 
пример, на Южно-Африкапскпй Союз, 
где якобы «люди разного происхожде
ния сумели дружпо жить и устраи
вать жпзнь по-своему».

Представитель украинской делегации 
Петровский попросил представителя 
Австралии раз’ясиить, во-первых, о 
каких «липах, находящихся на рас
сматриваемой территории», идет речь—  
о временно проживающих иностранцах, 
пли о национальных меньшинствах. 
Далее оп предложил рао’ястгить, какие 
именно права и свободы имеет в  виду 
австралийская делегация. Что касается 
ссылки на Южно-Африканский Союз, 
то Петровский сказал, что он не мо
жет считать ее убедительный, посколь
ку всем известны факты расовой дис
криминации в отношении индусского 
национального меньшинства в Южной 
Африке. Тяжелое положение индусов в 
Южно-Африканском Союзе будет пред
метом рассмотрен я в организации 
Об’едипепных наіпій. Поэтому было бы 
странно ссылаться на Южно-Африкан
ский Союз, как па пример полной 
гармонии л содружества ианий.

Представитель Чехословакии налом- 
нпл, что в  третьей статье договора 
четко и определенно сказано: «Румы
ния обязуется принять все меры, не
обходимые для обеспечения того, что
бы все липа, находящиеся иод румын
ской юрисдикцией. 6<» различия расы, 
пола, языка или религии, пользовались 
правами человека и основными свобо
дами. включая свободу слова, печатп 
и изданий, религиозного культа, п и и 
тических убеждении и публичных со
браний». Далее представитель Чехо
словакии’ в упор поставил делегату 
Австралии вопрос, чего оше хочет 
австралийская делегация —  повторе
ния этой статьи в преамбуле или чего- 
либо другого?

II редставитсл ь Южно-Африканского 
Союза, не будучи в силах по суще
ству возразить против аргументов 
украинского делегата, сказал, что, по
скольку вопрос о преследовании индус
ского п национального меньшинства в 
Южной Африке будет предметом об
суждения в организации Об’е.шпетглых 
напий, не  ̂ следует говорить о нем па 
Мирной Конференции. Тем самым оп 
косвенно. признал факт расовой хис- 
кримипапии индусов в Южно-Африкап- 
еком Союзе, литгпгв тем самым своего 
австралийского коллегу его аргумента.

Поскольку обстановка сложилась 
неблагоприятно для австралийской де
легации, представитель Австралии не
ожиданно внес предложение прекра
тить заседание. Его поддержал при
бывший на заседание комиссии Ход- 
сон —  представитель Австралии, яв
ляющийся членом секретариата Кон
ференции. Он заявил, что секретариат 
рекомендует изменить порядок обсуж
дения поправок в комиссиях, а имен
но —  передать поправки, имеющие от

ношение к ряду договоров, в «особуя* 
комиссию». Ход сон предложил отло
жить заседание и дождаться решения 
о иорядке принятия поправок, имею
щих отношение к ряду договоров, 0 
одной обшей комиссии.

Это предложение иѳ было принято.
Представителю Австралии не оста

валось ничего другого, как перейти к 
ответам на поставленные украинским 
и чехословацким делегатами вопросы.
Отвечая Петровскому, оя  сказал, что 
поправка австралийской делегации 
имеет в  виду не иностранцев, времен
но проживающих в Румынии, а  паг 
ппональные меньшинства. От ответа 
на вопрос чехословацкого делегата 
представитель Австралии ук  ловился, 
ограничившись просьбой, чтобы этот 
вопрос был представлен ему в  письмен
ном виде. «Тогда мы сможем хоропю 
изучить этот вонрос и ответить на 
него осторожно и правильно», —  ска
зал представитель Австралии. По
скольку время, отведенное по реглаг- 
меиту для работы комиссии, истекло, 
заседание было закрыто.

Таким образом, комиссия не смогла 
продвинуться ни на шаг в  рассмотре
нии проекта мирного договора.

* * *

Никаких решений ве смогла при
нять и комиссия по политическим я 
территориальным вопросам для Венг
рии, заседание которой такж е было 
посвящено обсуждению преамбулы 
проекта мирного договора.

В начале заседания председатель 
комиссии сообщил о том, что полуто
ны поправки от чехословацкой и ав
стралийской делегаций, а  такж е заме
чания делегации Венгрии.

Как заявил представитель Чехосло
вакии, чехословацкая делегация счи
тает нужным отметить в  преамбуле, 
что Венгрия была соучастницей Гер
мании в  подготовке войлы, и что, осу
ществляя захватническую политику 
вместе с Германией, Венгрия Хорти 
аннексировала ряд районов Чехослова
кии и Югославии, установив там раз
бойничий оккупационный режим. Че
хословацкий делегат напомнил, что в 
Венгрии все ешѳ спльпы захватниче
ские настроения, культивировавшиеся 
ее правящей кликой и ие искоронеи- 
пыо окончательно до сих пор.

Представители США, Великобрита
нии, Украины, Югославии говорили об 
агрессивной роли бывшей правящей 
клики Венгрии и отмечали жертвы, 
принесенные Чехословакией в войне. 
Однако участники дискуссии рекомен
довали не загромождать преамбулу 
мпрпого договора излишними подробно
стями и предлагали ограничиться за
несением в  протокол миопий выступав
ших ораторов. Чехословацкий предста
витель согласился с этим предложе
нием.

Комиссия перешла к обсуждению 
меморандума венгерской делегации, ко
торая просила отметить в преамбуле, 
что «Венгрия способствовала успешно
му окончанию войны против Герма
нии». Представитель советской деле
гации Гусев, воздав должное позиции 
Венгрии в последний период войлы. 
заявил, однако, что нет необходимости 
включать в преамбулу особое дополне
ние па этот счет.

Венгерские замечания не встретили 
поддержки со стороны членов комиссии 
и потому не были щпшяты во вни
мание.

Комиссия перешла к рассмотрению 
поправки австралийской делегации, 
аналогичной той, которая была внесе
на в комиссию по политическим и 
территориальным вопросам для Румы
нии. Представитель Австралии попы
тался протащить без обсуждения свею 
поправку, в значительной мере повто
ряющую и ухудшающую формулиров
ку, приведенную в одной ігз последних 
статей проекта мирного договора. Он 
предлагал при этом передать рассмот
рение своей поправки в генеральную 
комиссию. Это предложение нашло 
поддержку делегации Великобритании-

От имени советской делегации Гусев 
указал, что, согласно правилам про
цедуры, в функппи генеральной ко
миссии не входит предварительное 
рассмотрение поправок, адресованных 
той или иной комиссии. Принятие по
рядка, рекомендуемого австралийской 
делегацией, привело бы к подмене ге
неральной комиссией всех остальных. 
«Мы предлагаем придерживаться утвер
жденных конференцией правил про
цедуры, —  сказал Гусев. —  Поскольку 
поправка австралийской делегации вне
сена в данную комиссию, здесь ее и 
надо рассматривать». Точку зрения 
советского делегата поддержали пред
ставители Чехословакии и Югославии. 
На этом заседание комиссии было 
прервано.

3  КОМИССИИ ПО ЭКОНОМИЧЕСКИМ 
ВОПРОСАМ ДЛЯ ИТАЛИИ

ПАРИЖ. 24  августа. (Спец. иорр.
ТАСС). Сегодня во второй половине 
дня комиссия по экономическим вопро
сам для Италии должна была начать 
предварительное обсуждение экономи
ческих статей проекта мирного дого
вора. Однако выяснилось, что поправ
ки и предложения, внесенные делега
циями. еще не сообщены всем членам 
комиссии, хотя срок представления 
этих поправок и предложений истек 
еше в полночь 2 0  августа. Ввиду 
этого, ряд членов комиссии настаивал 
на тем, чтобы отложить заседание до 
получения всех материалов.

Представители Фрашши и США 
предложили, однако, ве дожидаясь 
обсуждения вопроса о репарациях по 
существу, образовать подкомитет по 
репарациям. Их поддержал представи
тель Великобритании.

Представитель советской делегации 
Вышинский, возражая против этого 
предложения, указал на то. что вопрос 
об утвержіении подкомитета по репа
рациям целесообразнее всего решить в 
связи с обсуждением поправок и пред
ложений, вносимых делегациями по 
этому вопросу: поскольку эти вопросы 
и предложения еше не разосланы де
легациям, нет возможпости обсуждать 
вопрос и о подкомитете, так как толь
ко при рассмотрении поправок станет 
ясным, нужен ли вообще подкомитет, 
и если нужеи. то чем именно он дол
жен заниматься.

В результате непродолжительной 
дискуссии было решено подкомитет не 
создавать. Обсуждение поправок отло
жено на понедельник, когда эти по
правки будут получены всеми делега
циями.

Первенство СССР по фѵтбопѵ
«КРЫЛЬЯ СОВЕТОВ» (К У Й Б Ы Ш Е В )-  «ДИНАМО» (ТБИЛИСИ)

В воскрѳсепье. 25 августа, в Куй
бышеве состоялся очередной матч па 
первенство страны с участием тби
лисской команды «Линамо». Куйбы
шевская команда «Крылья Советов» 
занимающая в розыгрыше на первен
ство страны одно тп последних мест, 
пропела матч с тбилисок им и дтпп- 
мовиачл уверенно и, воспользовавшись

тем, что команда тбилисского «Дина
мо» проявила явную недооценку сил 
противника, выиграла этот матч.

В ворота тбилисского «Динамо» 
был забит единственпый во всем мат
че гол. Игра закончилась иобеюй 
команды «Крылья Советов» со счетолт 
1:0 .

Сельский райком партии
Передовая статья „П равды  — 26 августа

Сельский район, как указыізіл 
товарищ Сталин, есть тот центр, ку
да «стекаются питн колхозного строи
тельства и всякой другой хозяйствен
ной работы в деревле». Отсюда ясно, 
каким важным звеном партийного ру
ководства является райком партии. 
Э то-оргон . направляющий. об’единя- 
ющпи и контролирующий всю работу 
в районе.

За время существования районов 
сельские райкомы партии накопили 
ценнейший опыт во всех областях 
своей работы. Вцрос.ги кадры, овла
девшие искусством партийного руко
водства на селе, кадры.* любящие 
эту благодарную и важную работу. 
Большевистская зрелость работников 
среднего звена— районных партийных 
рук овод птелой— плодотворно с казалась 
в борьбе за органпзапиопио-хозяй- 
ствеиное укрепление колхозе®, за все
мерное развитие производительных 
сил нашего сельского хозяйства, за 
бесперебойное снабжение фронта и 
тыла ® период Великой Отечественной 
войны.

Сейчас колхозное крестьянство вер
нулось в мирпому созидательному 
труду. Оно актцвпо участвует во все
народной борьбе за осуществление 
нового сталинского пятилепіего пла
на. Успешное выполнение плана новой 
пятилетки в области сельского хо
зяйства во многом зависит от партий
ного руководства колхозным крестьян
ство®. Огромная роль принадлежит 
здесь сельскому райкому партии. 
Речь идет об улучшении всего стиля 
его работы. Партийный работник 
должен понимать, что он находится 
в новой полосе общественного разви
тия. что жизнь требует от него но
вых качеств.

Именно с этой точней зрения подо
шел Центральный Комитет ПКП(б) к 
работе Сальского райкома партии, 
слушая его отчет. С альекий. район. 
Ростовской области, которому посвя
щена страница в сегодняшнем номере

«Правды», широко известен в стране. 
Он ихзл в прошлом неплохой опыт в 
деле организационно - хозяйственного 
укрепления колхозов. Район удовле
творительно справляется с сельскохо
зяйственными камлай н и м и ,  дзбался 
некоторых хозяйственных успехов. 
Но сейчас практика работы Сальского 
райкома уже пс отвечает требованиям 
бурно идущей вперед жизни, она от
стает от тех новых задач, которые 
выдвигает партия.

На примере Сальского райкома мы 
видим прежде всего отрицательные 
последствия забвения того, что рай
ком партии— эт{> орган политическо
го руководства. Он, минуя райиспол
ком и земельные органы, взял на 
себя решение всех текущих, даже 
мелких хозяйственных вопросов. Ра
ботники колхозов, совхозов и МТС по 
всем хозяйственным вопросам получа
ют указания непосредственно ‘от рай
кома п обращаются. как правило,
только в райком партии. Руководящие 
работники райисполкома ожидают по 
любому поводу указаний райкома 
партии. К чему это приводит? Приво
дит это к подмене, обезличиванию
советских, хозяйственных и земель
ных органов, к принижению их от
ветственности.

Все это суживает размах, снижает 
качество работы, не позволяет ис
пользовать в полной мере имеющиеся 
в районе силы и резервы. Если то 
или иное советское учреждение не
обеспечивает выполнение своих задач, 
нужно ие подменять и не обезличи
вать это учрежтение. а укреплять 
его, помочь кадрами, добиться, чтобы 
оно действовало.' как полагается.

Только опираясь па хорошо п четко 
работающий аппарат советских и зе
мельных органов, райком сумеет нѳ 
размениваться на мелочи, а правиль
но сочетать хозяйственную работу с 
партийно-политической. Случайно ли,
что Сальекий райком партии допуска
ет серьезные недостатки к ак  в хо

зяйственном руководстве, так  и в 
партийно-организационной и политиче
ской работе? Нет. не случайно. Увяз
нув в текущих административно-хо
зяйственных делах, райком упускает 
основные вопросы хозяйственного ру
ководства и контроля над деятель
ностью советских и хозяйственных 
органов в районе. Райком не уделяет 
достаточного внимания вопросам орга
низационно - х ол я Яство н н о го у к о еітле н и я 
колхозов, проходит мимо фактов нару
шения устава сельскохозяйственной 
артели и колхозной демократии, раз
базаривания колхозной продукции, 
слабой трудовой дисциплины и орга
низации труда в колхозах.

Центральный Комитет партии ука
зывает в своем решении о работе 
Сельского райко-ма ВКГІ(б). что «рай
ком не устранил еше серьезных не
достатков в партийно-органнзациояной 
и партийно-политической работе, мало 
утоляет внимания первичным (пар
тийным организациям, не опирается 
на них в своей работе, не заботится 
о повышении их роли п влияния на 
положение дел в колхозах, совхозах и 
МТС. В то время как в районе нме- 

! к*тся сравнительно многочисленные 
■ касты актива, с помощью которого 
! райком при надлежащей работе с 

ним может значительно расширить 
размах и качество всеіі работы и бы
стро вывести район в передовые ря
ды но области, райком оторван от 
широких слое® актива, имеет дело с 

\ одним и том же узким кругом руко- 
| б о і я ш и х  работников колхозов и тем 
| самым не иопользует имеющиеся в 

районе силы и резервы для укрепле
ния работы».

Идейная жизнь районной партийной 
организации находится на низком 
уровне, партийное просвещение запу- 

Г  щено. воспитание коммунистов, в 
! частности вновь вступивших в  пар

тию, поставлено неудовлетворительно. 
Политическая и организаторская рабо
та с людьми не занимает еше подо
бающего места в деятельности райко
ма. она оттеснена на задний план.

Райком партии— живой, гибкий ор
ган; его работники— от первого секре

таря до инструктора— живут и рабо
тают в массах крестьян, работников 
районной промышленности, сельской 
интеллигенции. Они должны обстоя
тельно знать людей, постоянно об
щаться и работай, с ними, выступать 
в массах в качестве большевистских 
организаторов, партийных пропаганди
стов и агитаторов. Только при этом 
условии будет плодогворным, эффек
тивным воздействие райкома партии 
на все стороны жизни колхозной де
ревни. Представитель райкома обязан 
доходить до рядового коммуниста, до 
колхозного активиста. Плох тог пар
тийный работник, который ограничи
вается связью с председателем прав
ления колхоза или председателем 
сельского Совета, не зпая дороги к 
другим активистам села.

Нельзя мириться с неправильной 
практикой, когда руководящие работ
ники райкома, приезжая в колхозы, 
МТС и совхозы, обходят первичные 
партийные организации, пе собирают 
коммунистов, не беседуют с рядовыми 
членами партии, а иной раз даже и 
с секретарями партийных организа
ций. Эго ведет к ослаблению первич
ной. парторганизации на селе, сни
жает ее ответственность за состояние 
дел в колхозе. А ведь обязанность 
райкома— всемерно повышать влияние 
колхозных партийных организаций па 
работу колхозов, сосредоточивать их 
внимание на важнейших сторонах 
колхозной жизни, укреплять их роль 
как руководителей и организаторов 
масс Колхозного крестьянства.

Райком партии должен вести по
стоянную. кропотливую работу по ук
реплению первичных парторганизаций 
в колхозах. В этой связи никак 
нельзя считать нормальным кратко
временные выезды в село для «на
качки» или «провертывания» той 
или иной хозяйственно-политической 
кампании. Такие выезды не позволя
ют работникам райкомов глуббко 
вникнуть в жизнь первичных партор
ганизаций, колхозов. МТС, своевре
менно вскрыть недостатки в их ра
боте. добраться до корней этих недо
статков. Райкомы, работающие подоб

ными методами, обычно имеют лишь 
общее представление о сельских пер
вичных , парторганизациях, о колхо
зах, о их людях. Для них все колхо
зы одинаковы, все люди одполики, 
они не видят и не изучают специфики 
того или иного колхоза. А это неиз
бежно приводит к ослаблению руко
водства колхозами. МТС. совхозами, 
к прорывам в сельском хозяйстве,' к 
отставанию отдельных колхозов.

Одна из неотложных задач сельских 
райкомов— улучшение методов, стиля 
их работы. Нужно поднять роль рай
кома. как организатора и политиче
ского руководителя масс на село. 
Райком должен добиться, чтобы все 
советские и хозяйственные организа
ции работали в полную меру своих 
сил и возможностей. Райком обязан 
помогать еельекпм партийным органи
зациям. добиваясь, чтобы они жили 
полнокровной жизнью, осуществляли 
авангардную роль в массах населе
ния , вели воспитательную работу 
среди коммунистов, с свете ко 1Г интел
лигенции. Райком обязан повседневно 
и каждочасяо расширять и укреилять 
свои связи о  сельским активом, чаще 
советоваться с ним, заботливо выра
щивать партийный, советский и кол
хозный актив, выдвигать его на руко
водя тую  работу. Особое внимание 
должно быть обращено на смелое 
выдвижение на руководящую работу 
лучших беспартийных активистов, в 
особенности из числа демобилизован
ных фронтовиков. Новые задачи, 
вставшие перед колхозной деревней, 
требуют повышения уровня районного 
руководства, обязывают сельские рай
комы совершенствовать свою работу, 
критически относиться к своим не
достаткам. Сельский райком партии 
находится в самой гуще жизни, его 
положеиие очень ответственно. Быть 
па высоте этого положения и требо
ваний нашего замечательного времепп, 
времени великого сталинского насту
пления на фронте труда и строитель
ства.— такова задача каждого сель
ского райкома.



X  сессия Верховного Совета Грузинской ССР

Прения по докладу о Государственном бюджете 
^Грузинской ССР на 1946 год и отчёту об исполнении 

Государственного бюджета Грузинской ССР
за 1945 год

Речь депутата тов. Д . Н. Джанджгава
Л  Товарищи депутаты! Представленный 

-* Еа утверждение сессии Государствен
ный бюджет Грузинский ССР да 1946 
лод будет содействовать реализации тех 

і ва-дач, которые доставлены перед нашей 
-  республикой в первом году четвертой 
.  сталинской пятилетки.

В неразрывной связи с ростом Госу
дарственного бюджета Грузинской ССР 
растет и бюджет Абхазской АССР. Бюд
ж ет Абхазской АССР на 1946 год за
проектирован в сумме 97 .267  тысяч 

і рублей, что составляет рост против 
1945 года на 14,3 процента.

В бюджете ярко видна забота партии
правительства об удовлетворении со- 

циальло-культу ршлх потребностей тру- 
I дящихся. В текущем году проект бюд- 
! жѳта на эти иужды предусматривает 

77 ,4  процента всего бюджета. Но срав
нению с прошлым годом это составляет 
рост на 13,8 процента. Па народное 

-образование ассигнова/но 51 .648  тыеяч 
рублей— па 16,3 процента больше, чем 
в  прошлом году.

Видное место в бюджете занимают 
Ассигнования на подготовку кадров. Па 
ото выделено 3 .033  тыс. руб. —  на 
28 проц. больше, чем в 1945 году. Ве
дущее значение в подготовке кадров 
имеет Сухумский педагогический ин
ститут им. Берия со своими заочным 
отделением и двухгодичными курсами 
иностранных языков. Только по этим 
высшим учебным заведениям па теку
щий год ассигнуется 4 .675 ,3  тыс. 
РУб.

Крупные средства ассигнованы на

здравоохранение: 2 2 .5 9 0  тыс. руб. —  
па 8,5 проц. болыііс, чем в 1945 г.

Па финансирование народного хозяй
ства Абхазской АССР выделено 11.325 
тыс. руб., что составляет рост на 
20 ,9  проц.

Большое внимание уделяется благо
устройству городов. Так, на строитель
ство сухумского водопровода, которое 
было начато в 1945 году, в текущем 
году будет израсходовано 1.200 тыс. 
РУб.

Па проведение осушительных работ 
предусматривается 500  тыс. руб.

Товарищи депутаты! Бюджет Абхаз
ской АССР на 1945 год был выполнен 
в доходной части на 104.7 проц. и в 
расходной— на 103,2 проц.

Несмотря па значительный рост —  
14,3 проц.— бюджета Абхазской АССР 
па 1946 год, все же предусмотренные 
им ассигнования па коммунальное хо
зяйство городов недостаточны.

Прошу сессию дополнительно преду
смотреть 700 тыс. руб.. в том числе 
па внелимитпые расходы 400 тыс. руб. 
и  на операционные —  300 тыс. руб., 
необходимые на проведение многих ме
роприятий ; по благоустройству таких 
городов, имеющих всесоюзное курорт
ное значение, как Сухуми, Гагра, Гу- 
даута.

В Абхазии 430  школ, большинство 
из иих на протяжении ряда лет не ре
монтировалось. По бюджету на ремонт 
школ ассигновано 450 тыс. руб. Этого 
недостаточно. Мало средств расходова
лось в годы войны и на ремонт лвіух 
учебных корпусов и двух общежитий

Сухумского государственного педагоги
ческого института. Прошу дополнитель
но выделить на ремонт школ 300  тыс. 
руб. и на ремонт здания и общежи
тий педагогического института 250  тыс. 
руб.

В 1945-46 г. былп открыты 3 педа 
готических училища— з Гагра. Гудаута 
и Очамчире. Они были лишь частично 
обеспечены учебным и хозяйственным 
шіррнтарсм. Необходимо дополнительно 
выделить 100 тыс. руб., вместо пре
дусмотренных бюджетом 45 тыс. руб.

На ремонт учреждений народного 
здравоохранения предусмотрено 400 
тыс. руб. Это также недостаточная сум
ма. Только на ремонт двух больниц в 
Сухуми и Гудаута требуется 513 тыс. 
руб. Прошу на ремонт учреждений на
родного здравоохранения предусмотреть 
600  тыс. руб.

Па протяжении ряда лет не произво
дилось соответствующего ремонта поме
щений сельсоветов. Из 118 зданий 
сельсоветов в ремонте нуждаются 75. 
Помимо этого, в конне 1945 года соз- 
дзпы три новых сельсовета, которые 
за отсутствием собственных помеще
ний размещены в частных квартирах.

Прошу сессию принять это во вни
мание и выделить на эту цель 250 
тыс. руб.

Нет никакого сомнения в том, что 
Государственный бюджет Грузии на 
1946 год встретит всеобщую поддерж
ку трудящихся нашей республики. 
Вношу предложение утвердить его. 
(Аплодисменты).

Товарищи депутаты! Представлен
ный Сонетом Министров Грузи Фокой 
ССР Государственный бюджет Грузин
ской Советской Социалистической Рес
публики на 1946 г- и отчёт об испол
нении бюджета за 1945 год были все
сторонне оссуждепы и единодушно 
одобоепы депутатами Верховного Сове
та ГССР.

Все выступавшие в тгреииях депу
таты  отмечали, что Государственный 
бюджет Грузинской ССР па 1946 г. 

полностью соответствует величествен
ным задачам, постлівлотгным в За- 
копе о пятилетием плане восстановле
ния и развития народного хозяйства 
Грузинской ССР.

В результате внимательного изуче
ния Государствешшпо бюджета, финан
совых планов, балансов и отчетов, Бюд
жетная комиссия Верховного Совета 
ГССР внесла предложение об увеличе
нии доходов Государственного бюджета 
па 1.825 тыс. рублей, ввиду увели
чения тгопеитгой платы на діретчѵшгу и 
увеличении доходов па 14.731 тмс. 
рублей. Эти измепепия подрсбпо даны 
в заключении Бюджетной комиссии.

Совет Министров Грузинской ССР 
считает возможным принять внесен
ные Бюджетной комиссией предложе
ния.

Ряд депутатов Верховного Совета в 
своих выступлениях поставят вопрос 
об ассигновании дополнительных 
средств из Государственного бюджета 
на некоторые хозяйственные и куль
турные мероприятия.

Депутат Пупубидзе просил яспелли
те льны е средства на постройку зда
ния средней школы, электростанции 
и окончание жилого дома в районном 
центре Лагодехи.

Постройка здаігпя средней школы 
в Лагодехи является необходимой. Со
пот Министров считает возможным из 
средств, предусмотренных на строи
тельство школьных здапнй. выделить 
Лагедехскому району до 100.000  руб., 
чтобы приступить к строительству в 
Нынешнем году. Если райоппые орга
низации проявят инициативу в  деле 
развертывания строительства, им бу- 
Кут отпущены нужные средства, и 
окончание школьного здания будет 
обеспечено в первой половило буду
щего года.

В Лагодехеком райопе имеется элек
тростанция, но опа не работает на 
полную мощность. Требуются дополни
тельные работы. Для приведения в 
порядок электростанции необходимо 
приблизительно 20 0 .0 0 0  рублей. Со
вет Министров согласен выделил, в 
текущем году эту сумму на проведе
ние указанной работы из лимитов об
щих капитальных вложений.

Что же касается окончания здания 
жилого дома, этот вопрос, должен быть' 
рассмотрен при утверждения плата | 
капиталовложений будущего года.

Депутат Мазиашвили просил преду
смотреть в бюджете необходимые сред
ства для постройки .водопровода и мо
ста в городе Оигнлхи.

В гор. Ситнахи имеется водопровод. 
Правда, он но удовлетворяет полностью 
потребности города, по проект нового 
водопровода, который составлен на ме
сто, очень сложеін и требует расомот- 
трепия. Поэтому в этом году придется 
воздержаться от постройки новою во- 
доігровода.

В специальном изучении и рассмо
трении нуждается также вопрос о 
строительство моста. Геологические
условия местности, где должен быть 
построен мост, иока не изучены.
Поэтому вопрос о постройке моста в 
нынешнем году по может быть разре
шен.

Совет Министров считает возмож- 
пым удовлетворить ходатайство депу
тата Чануквадяе об окончании строи
тельства гостиницы в Чохатаури и 
ассигновании дошплдглтолшьгх средств 
для благоустройства районного пептра.

Для окончания строительства зда
ния гостннины будут оглушены в
этом году из средств, выделенных па 
общее капитальное строительство. —  
1 ПО.ПОП рублей и на благоустройство 
районного пентра —  дополнительно 
5 0 .ПОП рублей.

Депутат И. Кепдовели птоспл до
полнительно 700 .000  рублей на ка
питальный ремонт зданий учпеждепий 
Академии наук Грузинской ССР.

Б пмпенгием году Академии паук 
ГССР ассигнуются из бюджета доста
точные средства для удовлетворения 
всех ее потребностей. Поэтому отпуск 
дополнительных средств Академии 
наук не считается необходимым.

Депутат Габуния поставил вопрос 
о постройке перекидного моста через 
железную дорогу у етаппип Навтлуги. 
Постройка моста является необходи
мой, и этот вопрос Совет Министров 
поставит перед Министерством путой 
сообщения Союза ССР. которое должно 
осуществлять эти работы.

Депутат Чачнбая поставил воягрос 
об увеличении капиталовложений па 
нынешний год по Зугдпдокому району. 
Строительство водопровода, бани и но
вого морда на реке Чхоуши в Зугдиди 
и строительство здания городской шко
лы предусмотгены в Закопе о пяти
летием плане Грузинской ССР. Таким 
образом, эти стройки будут обеепече- 
ны средствами* возможно, средства на 
эти об’екты будут частично преду
смотрены па четвёртый квартал теку
щего года.

Начало строительства второй оче
реди гоетипнпы в Зугдиди в  нынеш
нем годѵ гѵ-лт Министров не считает 
целесообразным.

Что касается остальных требований 
депутата Чачнбая. то Совет Министров 
счетяет возможным предусмотреть в 
бюджете Зугдидокого райоаіа на 1946

год дополнительно 270  тысяч рублей, 
в том числе для перевода больницы 
на сухую топку и ремонтные работы
100.000  рублей, для ремонта моста 
па рекр Чхоуши —  100.000 рублей 
и на ремонт гостиницы и благоустрой
ство города —  70 тысяч рублен.

Депутат Азмайнарашомли поставил 
вопрос о постройке в Тбилиси Дома 
композиторов. Надо отметить, что фи
нансовый план строительства на ны
нешний год уже утвержден. Необходи
мые в 1946 году строительные мате
риалы уже распределены, и поэтому 
начать строительство Дома композито
ров в нынешнем году невозможно.

Депутат Джанджгава просил Вер
ховный Совет предусмотреть в бюдже
те Абхаяекой АССР па 1946 год до
полнительные аесигповапия в сумме
2 .200 .000  рублей на коммунальное 
благоустройство и ремонт зданий 
школ, лечебных учреждений и сель
ских Советов

Бюджет Абхазской АССР на 1946 
год предусматривается в сумме
98 .102 .000  рублен. В сравнении с 
ппотплым годом об’ем бюджета увели
чивается на 14.724 тысячи рублей, 
пли па 17.6 иропепта. Па коммуналь
ное благоустройство и ремонтные ра
боты предусмотрены средства в доста
точном количестве, поэтому отпуск до
полнительных средств не является це
лесообразным.

Если местные органы обратят на 
вопросы упорядочения Финансового хо
зяйства должное внимание, они бу
дут иметь полную возможность выпол
нить с превышением доходную часть 
бюджета и. согласно существующему 
закону о бюджетных правах, исполко
мы местных Советов будут иметь пра
во использовать полученные вне пла
на доходы па работы по благоустрой
ству и другие мероприятия.

Этот способ увеличения средств 
бюджета райоппые организации дол
жны широко использовать.

Товарищи депутаты! Весь советский 
народ с огромным воодушевлением бо
рется за осуществление сталинскою 
плана восстановления и развития на
родного хозяйства нашей страны. Гру
зинский народ всегда находился в 
передовых рядах борьбы за сталинские 
пятилетки. Пет никакого сомнения в 
том, что он с честью осуществит и 
величественные задания четвёртой 
сталинской пятилетки.

Залогом этого является огромный 
опыт государствешлого и хозяйственно
го строительства, который грузинский 
парод накопил под руководством слав
ного своего сына, выдающегося гогѵ- 
даретеетпшто деятеля товарища Лаврен
тия Павловича Берия.

Залогом этого является то. что на
роды Советского Союза ведут к новым 
и новым победам великая партия 
Ленина —  Сталина, геошльный вождь 
народов товарищ Сталин. (Про
должительные аплодиемзты).

НАВСТРЕЧУ НОВОМУ УЧЕБНОМУ ГОДУ
Д о  начала учебного го ^ а  осталось  несколько  дней.
2 сентября во всех ш колах начнутся занятия.
В городах  и районах Грузии горячую  п о д д е р ж к у  наш ел призы в кол х о з

ников Ж итомирской области, призвавш их население помочь ш колам  хорош о 
подготовиться к учебному год у . М ы печатаем  сегодня корреспонденции, в 
которы х сообщ ается о том. какую  ценную  помощ ь ш кольникам  оказали  к о л 
хозники  М ахарадзевского  района, рабочие и сл у ж ащ и е маш иностроительного, 
судорем онтного и други х  предприятий Батуми.

По примеру житомирских
колхозников

МАХАРАДЗЕ. (Наш спец. корр.). Па
ремонт школьных зданий я приобрете- 
№.*!« инвентаря было выделено 310.090  
рублей. Эта сумма не могла полностью 
удовлетворить все потребности школ и, 
по примеру житомирских колхозников, 
в подготовке к новому учебному году 
большую помощь школам оказали кол
хозы и другие организации района. 
Благодаря этому школы своевре
менно отремонтированы.

Цхеч.тиехитская средняя школа тре
бовала капитального ремонта. С помо
щью колхозников в кратчайший срок 
был заготовлен строительный матери
ал, пристроена сіпе одна классная ком
ната. Все классные комнаты побелены, 
В окна вставлены стекла.

В 1940 году в селении Дзипгити 
было пачато строительство нового зда
ния средней школы. В годы войны 
работы пы.ти временно приостановлены. 
В этом году колхозники решили закон
чить строительство школы своими си
лами. Строительство воягляша предсе
датель исполкома сельсовета тов. В.

Тандидлвн.ти. Сейчас во всех 15 клас
сных комнатах рабо-гы закончены.

В этом году было возобновлено так
же СФроитзльстао средней школы в
селении Звана, начатое в 1939 году.

30 педагогов района прошли курсы 
повышения квЗлификапгои. Все зетн 
школьного возраста взяты на учет и 
зачислены в первые- классы начальных 
школ.

В подготовке к новому учебному году 
есть и существенные недостатки. Сла
бо идет ремонт шуаі&вбзуской восьми
классной іпколы. Председатель сельсо
вета и председатель колхоза не оказы
вают помощи директору школы в ре
монте. Слабо идет также ремонт зда
ний школ селений Гатма-Давбзу а 
Мгпгппрп.

На зиму пгколам необходимо 2 .500  
кубометров дров. Но пока епіе многие 
школы не обеспечены дровами. Шко
лы испытывают большой недостаток в 
оконных стеклах.

В. Д Ж А К Е Л И .

П еред началом занятий

Заключительное слово министра финансов Грузинской ССР
депутата тов. К. С. Цимакуридзе

БАТУМИ. (Наш спец. нерр.). В го
роде 27 начальных, неполных средних 
я  средних школ. Все они подготови
лись к началу занятий значительно 
лучше, чем в прошлом году. Школь
ные здания отремонтированы, при
ведена в порядок водопроводная и ка
нализационная сеть.

В ремонте школ большую помощь 
оказали машиностроительный, судоре
монтный. фанерный заводы, цитрусо
вый комбинат и другие предприятия 
города. Они помогли рабочей силой и 
строительными материалами. Капиталь
но отремонтировал сдое школьное зда
ние нефтеперегонный завод.

Все школы полностью обеспечены

инвентарем, многие из них получили 
новые нарты, столы п стулья. Учеб

ные кабинеты пополняются различны
ми пособиями.

1 Для начальных и неполных сред
них школ получено 31 .445  учеб 
ников, 35 названий книг. Это —  
в три раза больше, чем в прошлом го
ду. Получены— буквари, грамматика

] грузинского и русского языков, хресто
матия и учебники по грузинской и 
русской литературе. В скором времени 

I будут обеспечены учебниками и сред- 
! кие школы.
і Как только начнутся занятия, у ч а .  
: шпек*я получат достаточное количество 
1 тетрадей, ручек п карандашей.

в ш кол ах р а й о н а
и м ени  Л. П. БЕРИЯ

Тбилисская мужская средняя школа 
Лі 1 имени Сталина хорошо подгото
вилась к встрече своих воешітанипкев. 
В здании школы произведен капиталь
ный ремонт, приведен в порядок п зна
чительно пополнев школьный инвен
тарь. На ремонт школы и инвентаря 
затрачено 300 тысяч рублей.

В светлых, просторных классах —  
повая мебель. Школа получила яа- 
днях 150 парт, к началу учебного 
года должно поступить еше 250. Физи
ческий. химический и военный каби
неты пополнены ценными наглядными 
пособиями.

Школе возвращено помещение, ко
торое в готы войны было занято дру
гим учреждением. Это позволят в но-» 
ком учебном году проводить занятия в 
одну смену.

Как готовятся к  учебному году ос
тальные птколы района имен» Берия?

Заведующий районным отделом на
родного образования тов. П. Георгадзе 
сосбшил. что все школы подготовлены 
в учебному году. Во 2-й . 3-й. 4-й 
мужских школах и в 4-й женской произ
волен капитальный ремонт. Во всех 
школах приведены в порядок военные 
кабинеты и спортивные залы, отре
монтирован школьный инвентарь, по
полнены физические и химические 
кабинеты. В ряіе школ эти кабине
ты восстановлены.

Школы полностью укомплектованы 
педагогами, обеспечены учебпикалгп. 
теттатямп п письменными принадлеж
ностями. Уже получено 35 названий 
новых учебников В этом году снова 
сядут за парты 12П мальчиков и де
вочек. ушедших по разным причинам 
из школы.

В этом готу в первые классы будет 
принято 1.570 малышей.

Следует, одна ко. отметить, что дан
ные. приведенные тов. Георгадзе, кое 
в чем расходятся с действительностью. 
Если все школы успешно завершили 
организационную подготовку к началу 
занятий, то с ремонтом в некоторых 
школах неблагополучно. Значительная 
часть здания 3-й женской школы уже 
давно пришла в аварийное состояние, 
по к  ремонту приступили только две 
недели назад. По словам производите
ля работ, ремонт будет закончен но 
раньше, чем через два мегяпа. Школе 
прияется приступить к занятиям с 
меньшим числом классов. чем в прош
лом году.

Л . Л А Г И Д З Е .

П И С Ь М А  Ч И Т А Т Е Л Е М  

О набережной в Тбилиси
В сесою зной научно-технической  ко н 

ф еренцией  работников го р о д ск о го  э л е к 
тротранспорта , состоявш ей ся в М оскве 
в ко н ц е  1945 год а, бы ли намечены н о
вы е пути развития го р о д ск о го  эл ек тр о 
транспорта

В частности , -значительно б у д е т  у со 
верш енствован  трам вай. Т р а м м ю  в б у 
дущ ем  при дется о б сл у ж и в ать  огромны е 
массы п ассаж и р о в . П оэтом у он д олж ен  
иметь больш ую  ем кость . Э то  м ож ет 
бы ть дости гн у то  либо введением  четы 
рехосны х вагонов, либо ф ормированием  
м ноговагонны х поездов. В услови ях  
Тбилиси интерес п р ед ставл яет  и сп оль
зовани е четы рехосны х вагонов.

Б л а г о д а р я  сп ец и альн ом у  о б о р у д о в а 
нию новые вагоны б у д у т  иметь спокой 
ны й, бесш ум ны й ход. Н аличие ж е у 
них мощ ных м оторов позволит им р а з 
вивать больш ую  ско р о сть , прибли ж ен 
ную к ск о р о сти  автом обильного  тр а н с 
порта.

О дноврем енно с развитием  в Т били
си , трам вайного  и трол л ей б у сн о го  
транспорта с л е д у е т  п одготови ть  базу  
д л я  и спользования всех достиж ений  
со ветско й  техники в области  го р о д ск о 
го электротран сп орта .

З а с л у ж и в а е т  внимания письм о ин ж е
нера Б еж ан и ш ви лн  «О  набереж ной  на 
левом  б ер е гу  реки  К уры », недавно 
опубликованное на стран и ц ах  « Зари  
В остока».

О су щ ествлен и е  п р ед лож ен и я  т. Бе-  
ж аниш вили  с о зд аст  возм ож ность  ш иро
к о  и сп ользовать  преим ущ ества бы стро
ходны х трам вайны х вагонов нового ти 
па, так как курсирование трам вайны х 
п о езд о в  б у д е т  происходить  по обособ
ленном у п олотну , на ниж ней тер ассе , 
что  исклю чит возм ож ность  зад ер ж ек  в 
дви ж ении  из-за наличия други х  видов 
транспорта , обеспечи т скорость  и бе
зопасность  дви ж ен и я.

О сущ ествлен ие стр ои тельства  л ев о б е
реж ной н абереж ной  зн ач и тельн о  у л у ч 
ш ит об служ и ван и е гр у д ящ и х ся  город а 
сред ствам и  бы строго  передвиж ен и я. А 
какое это  имеет значение д л я  Тбилиси , 
видно из конф игурации  го р о д а , которы й 
р асп олож ен  в д о л ь  реки  Куры  и с двух 
сторон  о х в аты в ается  горами. Д а л ь н е й 
ш ее развитие города так ж е  возм ож но 
лиш ь в д о л ь  теч ен и я реки К уры  и ее 
п ритока —  реки Веры.

Вопрос о  п остройке набереж ной я в л я 
ется  вполне своевременны м  и а к т у а л ь 
ным. С тро и тел ьство  набереж ной с л е д у 
е т  рассм атри вать , как н ачало  о ргани 
зац и и  эл екгротран сп ортн ой  связи  вдоль 
Т билиси  и д а л е е — в сторон у  Р у став и  и 
в сто р о н у  А вчала (ч ер ез селен и е Д и- 
гоми).

Ч И К В А И  ДЗР., 
начальник Т рам в а й н о -т р о л л е йб у с н о го  
управления.

К А Д Ж А Я , 
главный инж енер .

О б автомобильных гудках

Заключительное слово председателя Бюджетной 
комиссии Верховного Совета Грузинской ССР 

депутата тов. Г. Е. Нарсия

З а  последн и е голы  в Т билиси во 
много р аз  увеличилось число  а в 
том аш ин. С ран н его  утра и д о  поздней 
ночи, город о гл аш аю т  гудки  и разл и ч 
ные си гн алы  ты сяч автом обилей  и мо
тоциклов.

Б о л ьш е половины  су то к  эта а в то м о 
бильная «симфония» почти беспреры в
но звучит на п лощ ад и  им. Б ерия и 
на прилегаю щ их к ней улицах .

П о ули ц е А какия Ц ер ет ел и , на у ч а 
с тк е  м еж д у  пл. Б ерия и Л ерм он товской  
ул ., движ ен и е разреш ено  то л ьк о  в одн у  
сторон у . И вот  сотн и  автомобилей и 
м отоц и клов , в 'е з ж а я  с  площ ади  им. 
Б ер и я  на у л и ц у  Ц еретел и , начинаю т 
«сигнализировать»  вп лоть  д о  п ер есеч е
ния ее  с Л ерм он товской  ули ц ей , так  
как  на этом пересечении н ет р егу ли р о в
щ и ка. В р е зу л ь та т е  у зк а я  у л и ц а , за- 
стр о ен н ая  тр ехэтаж н ы м и  дом ам и, с у т 

ра д о  ночи наполнена звуками автом о
бильны х гу д к о в  и сигналов .

Н уж н о  ли говорить, как  это  м еш ает 
р аб о тать  сотруд ни кам  м ногочисленны х 
учреж д ен ий , располож енны х на улице 
Ц ер етел и , как  это  наруш ает покой, о со 
бенно в ночное врем я, лю д ей , п р о ж и ва
ющих в этом  квартале.

В свое время в М оскве были прове
дены  научны е исследован и я, посвящ ен 
ные вопросам  влияния город ски х  ш умов 
на работу, на утом ляем ость  лю дей, и 
бы ли приняты  практические меры к 
ум еньш ению  этих ш умев.

П ора и в Тбилиси зан я ть ся  этим д е 
лом , затраги ваю щ и м  интересы  ты сяч 
гр а ж д ан , тем  б олее , что  число 
автом обилей  и м отоциклов б у д е т  н е
преры вно увели чи ваться.

К апитан  Б. К О П Е Л Е В .

По следам выступлений ,,Заои Бостона“  

„Н е  п о р а  л и  п р и з в а т ь  к п о р я д к у ? "

' Товарищи депутаты! Представлен
ный Поветом Министров Грузинской 
ССР Государственный бюджет ГССР 
на 1946 год получил едино,душное 
одобрение всех депутатов, выступав
ших в прениях по докладу министра 
финансов Грузинской ССР.

Депутаты единодушно одобрили так
же изменения, внесённые в Государ
ственный бюджет Грузинской ССР 
Бюджетной комиссией Верховного Со
вета ГССР.

Такое едиподушпое одобрение ярко 
свидетельствует о том. что в проекте 
Государственного бюджета Грузинской 
ССР. внесённом Советом Министров 
ГССР. правильно отражены источники 
финансирования —  в полном соответ

ствии с новым пятилетиям планом 
восстановления и развития народного 
хозяйства ГССР.

Ряд депутатов внёс предложения, 
касающиеся финансирования отдель
ных мероприятий, о чём доложил вам 
министр финансов депутат К. Цимаку- 
рядзе.

Бюджетная комиссия поддерживает 
предложения о дополнительном финан
сировании Государственным бюджетом 
отдельных отраслей хозяйства.

Изменения, внесённые Бюджетной 
комиссией Верховного Совета ГССР в 
проект Государственного бюджета на 
1946 год. согласованы с Советом 
Министров Грузинской ОСР. Предло
жения Бюджетной комиссии преду

смотрены в проекте Закона о Государ
ственном бюджете, представленном на 
утверждение сессии.

Товарищи депутаты! Единодушное 
одобрение Государственного бюджета 
Грузинской ССР на 1946 год свиде
тельствует о безграничной любви и 
преданности грузинского народа к 
партии Ленина —  Сталина, к  могуче
му Советскому правительству, к вели
кому вождю и полководцу товарищу 
Сталину.

Грузинский народ сделает все для 
того, чтобы успешно выполнить стоя
щие перед ним величественные задачи 
четвёртой сталинской пятилетки. 
(Продолжительные аплодисменты). ,

В «Заре В остока»  о т  30 ию ля бы ло 
пом ещ ено письм о тт. М. Вавиловой, 
Л . Т уш м алнш вили  и Г. П илипчук  
о  грубом  наруш ении п рейскураптны х цен 
в Б альнеологическом  курорте  (п ар и к
м ах ер ск ая , м аникю рное о тделени е).

П роверкой  ф акты , приведенны е в 
письм е, п одтвердились .

П остановлением  бю ро К и ровского  
райкома ТО  К П (б) Г рузи и  д и ректору  
Б а л ьн ео л о ги ч еск о го  ку р о р та  т. Б а х у -

таш вили  за слабы й  контроль над ра
ботникам и сд е л а н о  указан ие . З а  з л о с т 
ное наруш ение п рейскурантны х иен  ему 
п р ед л о ж ен о  м астериц  м аникю рного о т 
делен и я  Б у р н ад зе  и С аак о ву  сн ять  с 
работы  и привлечь к судебн ой  о т в е т 
ственности .

П р о к у р о р у  района тоз. К ам уш адзе  
поручено рассм о тр еть  их д е л о  в т р е х 
дневны й срок .

О н е х о д о в ы х  т о в а р а х  и б р а к о д е л а х
30 июня в «Зар е  В остока», в к о р р ес 

понденции «О  неходовы х товарах и 
б р ак о д ел ах »  при води ли сь  ф акты  вы п ус
ка предприятиям и о тд е л а  местной п ро
м ы ш ленности исполкома Т б и лгорсозе - 
та, В сегрузкоопинсою за и Т билрай- 
промкомбината не.ходозых и б р ако ван 
ных изделий .

Заведую щ и й  отд ело м  местной про
м ы ш ленности исполкома Т бн лгорсовета 
тов. Н осели д зе  сообщ ил редакции , что 
произведенны м р асслед ован и ем  ф акты  
подтвердились.

Вопрос о  к ач естве  продукции  и об 
усилении б р ак е р аж а  о б су ж д ал ся  на о б 
щ ем собрании рабочих, и н ж енерно-тех
н ических  работников и сл у ж ащ и х  ф а б 
рики. Б раковщ и ц а ф абрики Еремян за  
наруш ение правил б р ак е р аж а  снята с

ф абрики Т ароян  за н еу д о вл етво р и тел ь 
ное руководство  бракер аж ем  п о ставл е
но на вид, д и р ек то р у  фабрики Ч хенке- 
ли сделан о  п редупреж дение.

И з сообщ ения то®. Н о сели дзе  видно, 
что на три котаж н о-галан терей н ой  ф аб 
рике о т д е л а  местной промы ш ленности 
исполком а Т б и л го р со вета  проводятся
действенны е меры по улучш ению  к а 
чества продукции и усилению  б р а к е р а 
ж а. Ч то  к асае тся  артели  «А вангард» 
В сегрузкоопинсою за (п р ед сед ател ь  т. 
Ш ап аки д зе), ш вейн о-три котаж н ой  ф а б 
рики Тбилрайпром ком бината (д и ректор  
т. Б у а д зе ) , ’Гакж е вы пустивш их н еходо
вые, бракованны е и зд ели я , то  зд есь  
очевидно реальны х мер по улучш ению  
кач ества продукции не принято. Р у к о 
водители  этих организаций  п р о д о л ж а
ю т упорно о тм алчи ваться  по вопросу оработы . Н ач альни ку  ш вейного цеха 

Б л ед ж я н  и прием щ ице А рзум ановой  I том* 4X0 сд е ла н о  д л я  о зд оровлен ия  ра- 
о б ’явл ен  строги й  вы говор , тех н о р у к у  ‘ боты  вверенны х им предприятий.

Роман-цемент
Замечательные свойства портланд

цемента пл праву обеспечили ему оіпо 
пз веіѵших мест в ряду строитель
ных материалов. Но еше іо  войны, 
благодаря большому развороту про
мышленного и гражданского строи
тельства. он являлся дефицитным ма
териалом.

Ущерб, нанесенный немецкими за
хватчиками нашему народному хозяй
ству и, в частности, цементной про
мышленности. с, одной стороны,- п 
огромные задачи послевоенного строи
тельства. с другой стороны, епю боль- 

,ш е • увеличили потребность в порт
ланд-цементе. Производство его непре
рывно увеличивается. По одновремен
но встает вопрос о Замене портланд
цемента в ряде случаев другими, мс- 
пес дефицитными материалами.

К числу таких материалов относит
ся роман-пемент.

В дорево.ч юппопной России действо
вало 16 заводов ромап-пемента. После 
гражданской войны они в р  восстанав
ливались. а заменялись заводами по 
выработке портланд - пемепта- Это 
привело почти к полному прекраще
нию выпуска роман - пемепта.

Причиной сокращения выработки ро
ман-цемента у час в Союзе явилось 
не только естественное развитие про
изводства портланд - цемента, но так
же и чрезвычайно низкие требования 
стандарта на роман-пемент. Это не 
создавало стимула для производителей 
роман -  пемента. для повышения его 
качества и способствовало, до извест
ной степепи. пренебрежительному от
ношению потребителей к этому виду 
стройматериала.

Новый стандарт на роман-пемепт 
пред’являет в нему гораздо более вы
сокие требования.

Работами, проведенными в Тбилис
ском научно - исследовательском ин
ституте сооружений и гидроэнергети
ки (ТНИИСГЭИ) доказано, что путем 
обжига при оптимальной температуре 
соответствующего естественного сырья 
и искусственной смеси глины и извест
няка. можпо получить роман -  цемент, 
паяного превосходящий по прочности 
даже повышенные требования нового 
стандарта. Добавка к роман-цементу 
5— 10 процентов природного двуродно
г о  гипса в значительной степени по
вышает его механическую прочность 
и другие качества. Все это позволяет 
значительно расширить область при
менения роман-цемента.'

В Грузии имеются залежи так на
зываемых мергелей, путем обжита ко
торых при температуре в 8 0 0 — 950 
градусов по Цельсию, можно получить 
высококачественный роман-пемент.

В ТНИИСГЭИ были изучены и 
да.ти положительные результаты мер
геля сухумские, квезаиские. сталинпр- 
скиѳ и другие.

Технологический процесс производ
ства роман - пемепта несложен и сво
дится к добыче камня, его дроблению, 
обжигу (в шахтных или гофманекпх 
печах) при температуре не выше 950  
градусов п помолу. Вследствие этого 
постройка завода по выпуску роман- 
цемента не требует больших затрат 
и может в значительной степени по
крыть своей продукцией местные по
требности в вяжуших стройматериа
лах. заменить во многих случаях де
фицитный и сравнительно дорогостоя
щий портланд-цемент.

Песложность производства роман- 
цемента позволяет наладить его изго- ; 
товлеиие в ряде крупных строитель
ных организаций Грузии. В частно
сти. производство ромап-пемента в ко
личестве 5 —  10 тысяч тонн в год 
могут организовать Груэсельэлектро, 
Грузшзхтострой и Грузстрой.

П . Ц У Л У К И Д З Е , 
канд и дат технических наук.



Ответы маршала Тито на вопросы 
корреспондентов

БЕЛГРАД, 24 августа. (ТАСС). По 
оообшѳггпю агентства ТАНЮГ из Блѳда, 
23  августа маршал Тито дал ответы 
на ряд вопросов английских и амери
канских журналистов в связи с нару
шениями югославской границы амери
канскими самолетами.

Вопрос: Считаете ли Вы нарушения 
югославской грапипы преднамеренны
ми и, если да, то, с какой целью?

Ответ: Непрестанное нарушение
югославской границы после окончания 
войпы, вопреки всем протестам преж
де всего югославских военных вла
стей, а позднее и нот союзным пра
вительствам со сторопы правитель
ства Федеративной Народной Респуб
лики Югославии, ясно показывает, 
что эти перелеты являются преднаме
ренными. По нашему глубокому 
убеждению, перелеты нашей террито
рии со стороны союзных военных са
молетов— истребителей и бомбардиров
щиков разных типов, вплоть до «ле
тающих крепостей»— имеют пелью в 
первую очередь демонстрацию и показ 
воеппой моши, запугивание нашего 
патриотического населепия, с одной 
стороны, и воодушевление противона- 
родных 'элементов— с другой. Лалее, 
эти перелеты нашей территории не 
только боевых самолетов, но и воен
ных транспортных самолетов имеют 
целью разведать те райопы. где дис
лоцированы наши военные части, 
охраняющие зону «Б» и остальную 
границу. Далее, систематические пе
релеты пашей территории в Верхней 
Словении со сторопы союзных транс
портных и гражданских самолетов не 
означают какое-либо случайное или 
вследствие плохой погоды отклонение 
от пути, а являются прелиамеренпьг- 
ми и своевольными действиями союз
ных пилотов, которые не уважают 
сѵветѵенитета нашей страны и переле
таю т через напгу территорию без 

разрешения, с пелью сокращения пу
ти. как они об этом сами говорят.

Вопрос: Будут ли предприниматься 
такие же меры, как это было 9 и 
19 августа, в случае, если бы в даль
нейшем американские самолеты пере
летали югославскую территорию без 
разрешения?

Ответ: Нет. Сразу же после второго 
случая, который имел несчастный ис
ход не по нашей вине, отдано стро
гое распоряжение не стрелять по 
транспортным самолетам, которые бы 
нарушили нашу территорию без раз
решения или необходимости, а  предла
гать им спускаться. Если же они не 
послушаются, записать номер и при
надлежность. Правительство в таких 
случаях примет шаги, которые найдет 
целесообразным.

Вопрос: Как можно было бы до
стигнуть соглашения между Америкой 
и Югославией, чтобы американские
самолеты, потерявшие направление Секретариат организации Об’единепяых

З а я в л е н и е  с е к р е т а р и а т а  
о р г а н и з а ц и и  

О б ‘е д и н ё н н ы х  н ац и й  
о п р е д с т о я щ е м  з а с е д а н и и  

С о в е т а  б е з о п а с н о с т и  
ПЫО-ПОРК, 26  августа. (ТАСС).

или находящиеся в беде, могли полу
чить помощь?

Ответ: ЭАого достигнуть очень лег
ко. тем более, что мы и в прошлой 
войне показали в отношении союзных 
летчиков, что мы готовы и ценою 
жертв оказывать помощь летчикам, 
находящимся в беде. Я думаю, что 
это можно регулировать таким обра
зом. что заблудившиеся и находящие
ся в беде самолеты лают некий сиг
нал о помоиш или сигнал, об'ясяяю- 
щий. что они заблудились. Будьте 
уверепы. что паши военные и другие 
органы сделают все, чтобы помочь им.

Вопрос: Какой сигнал признан меж
дународным для спуска, и какие 
страны им пользуются?

Ответ: Я точно не знаю, по мне 
кажется таким сигналом является 
сильное махание одним крылом.

Вопрос: Поскольку Вы сделали пуб
личное заявление, что являлись оче
видцем событий 9 августа, можем ли 
мы узнать Ваше личное впечатление 
о том, что произошло?

Ответ: Я это событие наблюдал в 
трех километрах по прямой. Мое вни
мание привлек шум авиационного мо
тора. Прежде всего, я увидел одип 
наш истребитель, который кружился 
вокруг транспороного самолета, и сра
зу же после этого я услышал корот
кую пулеметную очередь, после чего 
я услышал какой-то сильный шум. 
как бы удар о землю. Я сразу жо 
распорядился, чтобы меня информиро
вали. в чем дело; Черев два часа я 
получил сообщение, что один амери
канский самолет кружился над Любля
ной и. когда поднялся истребитель и 
дал ему знак спуститься, он повернул 
на юго-восток, но был возвращен об
ратно и упорно продолжал полет в 
направлении австрийской границы, 
не подчиняясь непрерывным знакам 
о сяіуске, подаваемым нашими двумя 
истребителями. Один истребитель да
же прошел совсем близко от амери
канского самолета и подавал ему ру
кой сигнал спуститься, чего он не 
послушался.

Таковы действительные факты, и 
очень жаль, что это дело извращают 
и хотят показать Югославию, как не
коего тяжкого преступника, мутящего 
союзные отношения. В действительно
сти Югославия не делает ничего дру
гого, кроме как  требует уважения 
своего суверенитета, причем Югосла
вия до сего времени показала исклю
чительное терпение.

наппй об'явил. что телеграмма Ма- 
нупльского, направленная против гре
ческого правительства, включена в по
вестку дня заседания Совета безопас
ности. которое состоится 28  августа в 
14 часов 30  минут по Гринвичу.

ПРОЦЕСС ГЛАВНЫХ НЕМЕЦКИХ ВОЕННЫХ 
ПРЕСТУПНИКОВ В НЮРНБЕРГЕ

Письмо югославского правительства Генеральному  
секретарю  организации Об'единенны х наций

НЬЮ-ЙОРК, 25  августа. (ТАОС). 
Отдел печати организации Об’единен- 
нъгх наций об’явил. что Генеральный 
секретарь организации Ли получил 
13 августа от югославского прави
тельства обращение, в котором юго
славское правительство просит эконо

мический и социальный Совет рас
смотреть вопрос о реституции Юго
славии дунайских судов и барок, ко
торые германская армия захватила о 
собой в район Верхнего Дуная во 
время своего отступления.

Заявление представителя английского  
министерства иностранных дел

ЛОНДОН, 24 августа. (ТАСС). Как 
уже сообщалось, английское прави
тельство направило Польше ноту, в 
которой пред’являет ряд условий, 
касающихся проведения выборов в
Польше. 23  августа представитель
английского министерства иностран
ных дел, касаясь вопроса о возвра
щении Польше ее золота, находяще
гося в Англии, поставил этот вопрос

в связь с  тем, въшолнит ли Польша 
условия проведения законодательных 
выборов.

22 августа этот официальный пред
ставитель заявил, что английское
правительство не согласится ратифи
цировать а игл о-польское финансовое
соглашение до тех пор, пока оно не 
получит уверенности в отношении
проведения польских выборов.

П р е с с - к о н ф е р е н ц и я  
у м инистра  и н о с т р а н н ы х  

д е л  УССР 
тов .  М а н у и л ь с к о г о

ПАРИЖ. 24 августа. (Спец. корр.
ТАСС). Г лава украинской делегации на 
.Мирной Конференции в Париже ми
нистр иностранных дел Украинской 
ССР Мапуилігскпй созвал пресс-конфе- 
ренппю.

На конференции, где присутствовали 
многочисленные представители печати. 
Мануильскпй заявил:

—  Дискуссия между Албанией и 
Грепией. развернувшаяся в последнее 
время на Парижской Мирной Конфе
ренции, привлекла внимание широкой 
общественности. Украинская ССР яв
ляется пограничной с Балканами стра
ной и вполне естественно—  вопросы 
сохранения безопасности на Балканах 
нас интересуют в первую очередь. На
конец. мы не хотим забывать о меж
дународной безопасности, которой мо
гут угрожать отдельные государства, 
стремящиеся проводить агрессивную 
политику по отношению к другим.

В связи с этим т. Мануильский со
общил представителям печати заявле
ние, направленное Украинским прави
тельством Генеральному секретарю 
ЮНО Трюгве Ли.

После этого сообщения министр 
иностранных дел Украинской С€Р от
ветил на ряд вопросов, заданных 
представителями печати.

О т к л и к и  т е г е р а н с к о й  
п р е с с ы  н а  п р и г л а ш е н и е  

И рана  на Мирную 
К о н ф е р е н ц и ю  в П а р и ж е

ТЕГЕРАН, 24 августа. (ТАСС). Те
геранская пресса с удовлетворением 
отмечает инициативу советской делега
ции на Парижской Конференции по 
вопросу о приглашении Ирана на эту 
Конференцию. Газеты «Рахбар», «Лад» 
и «Иране Ма» отмечают, что выступ
ления советской делегации по этому 
вопросу еще рал показали, что СССР 
является искренним и лучшим другом 
Ирана.

Касаясь задач иранской делегации 
на Конференции, газета «Рахба,р» пи
шет: «Помимо требований о возмеще
нии понесенного Ираном материального 
ущерба, иранские представители долж. 
ны заявить всему миру, что мы же
лаем мира, демократии и дружествен
ных отношений со всеми пародами. 
Это нужно для того, чтобы для импе
риалистов. стремящихся изо всех сил 
расчленить нашу страну, не остава
лось никаких лазеек для козней, на
правленных против независимости: и 
суверенитета Ирана».

О б  английской ноте Польше
ПАРШАВА’, 24 августа. (ТАСС). 

Отвечая на вопросы корреспондентов 
по поводу нот США и Великобрита
нии о проведении выборов в Польше 
на пресс-конференции в департаменте 
печати министерства иностранных 
дел Польши, директор департамента 
печати генерал Грош заявил, что эти 
ноты сейчас изучаются польским 
правительством: «Одпако уже сейчас. 
— добавил он,— я могу заявить, что 
наше правительство удивляется тен
денции, выраженной в обеих нотах, в 
особенности английской, имеющей 
целью вмешиваться во внутренние де
л а  нашего государства; такое вмеша
тельство в наши внутренние дела не

было предусмотрено никакими обяза
тельствами Польши п противоречит** 
принципам ее суверенитета».

Отвечая на вопрос по поводу угро
зы Великобритании задержать рати
фикацию соглашения о возврате поль
ского золота. Гроіп заявил: «Наше
правительство неоднократно отмечало, 
что Великобритания использует поль
ское золото в целях давления на на
ше правительство. Если к давлению 
прибегают американпы. то они ис
пользуют, как средство давления, 
свое собственное золото. Великобрита
ния же позволяет себе оказывать 
давление золотом, которое принадле
жит Польскому государству и которое 
она незаконно задерживает».

Английская военная база 
в Дарданеллах

БЕЙРУТ, 24 августа. (ТАСС). В 
местных кругах утверждают, что по 
типу военной базы в Басре, органи
зованной во время войны, англичане 
создали военную базу снабжения о 
Дарданеллах.

Англичанам подчинено командование 
турецким аэродромом в Ешил Ней 
(вблизи Стамбула).

Во Фракии на турецком побережье 
Черного моря английские военные 
специалисты устаповили и руководят 
радарными станциями, наблюдающими 
за подводными лодками.

Как здесь стало известно, англий
ский военный советник и инструктор 
на радаопой станции, расположенной 
между Бююк-Дере и Стамбулом, за 
явил, что оп подаст в отставку, 
если ему пе будет передано непосред
ственное командование станцией.

Турки приняли требование и на
значили его начальником стаппии, 
ппнкоуантировав к нему в качестве 
помощника турецкого офицера.

Г а з е т а  „Старс  эн д  с т р а й п с “ о п о л о ж ен и и  
в С о ю з н о м  С о в е т е  для  Японии

скийТОКИО, 26 августа. (ТАСС). Газета 
«Старс эпд стра'йпс» пишет» что Ма
ка ртур потерпел первое крупное пора
жение в Союзном Совете для Японии, 
когда члены Совета отклонили его 
предложение об участии в консульта
тивных целях представителей сечи 
других союзных держав. Некоторые 
обозреватели, продолжает газета, по
лагают, что основной пелью предложе
ния Макартура о расширении Совета 
являлось приобретение поддержки для 
того, «чтобы заставить .замолчать или 
обескуражить советского представите
ля». Хотя в соответствии с его пред
ложением, пишет далее газета, другие 
союзные представителя не являлись 
бы официальными членами, их заме
чания стаповплиеь бы достоянием об-

прѳдетавители несколько раз 
присоединялись к мнению русского

АНГЛИЙСКИЙ КОРОЛЬ НАЗНАЧИЛ 
НОВОЕ ПРАВИТЕЛЬСТВО ИНДИИ

ЛОНДОН, 24 августа. (ТАСС). По 
сообщению агентства Рейтер, король 
Георг VI принял отставку ипдийскего 
правительства (исполнительного сове
та при вине-ко роле Индии) и назна
чил новое правительство во главе с 
председателем Индийского националь
ного конгресса Неру. В состав нового 
правительства вошли деятели Индий
ского национального конгресса Гардар 
Валлабхзй Патель. Раджендра Пра- 
сад. Раджагопалачария. Парат Чаядр* 
Бос. Асаф Али. Джаигживан Рам

Н Ю Р Н Б Е Р Г . 12 ав гу ста . (ТА С С ). На 
вечерігеи засед ан и и  Т риб ун ала 12 а в 
густа  п р ед ст ав и тел ь  ам ери кан ского  
обвинения К альвак о р есси  п р о д о л ж ал  
перекрестн ы й  допрос п ослед н его  е з н - • 
д е т е л я  по д е л у  преступной  о р га н и за 
ции верховн ого  ком ан дован и я во о р у 
ж енны х сил (О К Б ) и генш таба — 
ф ел ьд м ар ш ал а  бывш ей нем ецкой армии 
РундШ тедта.

Д оп олн и тельн ы м  допросом  Р у н д -1  
ш тед т а  адвокатом  Л ’атерн зером  закон  
чи лся  допрос сви д етел ей  по д е л у  пре 
ступной о р гани зац и и  О К Б  и генш таба 

Затем  п р ед се д ател ь  Т риб ун ала вы 
зы вает  защ и тн и ка последней  преступ  
ной организации  СА —  ад в о к а та  Бем 
которы й начинает п редставл ен и е  дока 
затеЛ ъств по своей  подзащ и тной  орга 
низании с вы зова сви детелей .

У . св и д е те л ь с к о го  пульта  — Ф ранц 
Б о к , состоявш ий в СА с 1932 года и 
прош едш ий в ш турм овы х о тр я д ах  ие
рархическую . л естн и ц у  о т  ш турмфю ре- 
ра д о  начальника управления ш таба 
верховного р у к о во д ства  СА.

К перекрестн ом у  доп росу  сви д етел я  
Бок п р и сту п ает  п р ед стави тел ь  а н гл и й 
с к о г о  обвинения Б аррин гтон . О твечая 
на вопросы обвинителя , с в и д е те л ь  с т а 
рается  зап у т ать  д ел о , зам ести  следы  
соверш енны х преступлений.

Н Ю Р Н Б Е Р Г , 13 авгу ста . (ТА С С ). В 
начале утреннего засед ан и я  Т рибунала 
защ итник  последней преступной о р га 
низации— СА ад во к а т  Бем за д а л  сви де
телю  по д ел у  этой органи зац и и  Ф ран
цу Бок р яд  вопросов. З атем , с  р а зр е 
ш ения Т рибунала ад во к а т  Бем вы зы 
вает  сл ед у ю щ его  с в и д е тел я  — В ернера 
Ш ефера.

Ш еф ер в прош лом— работник в о б л а 
сти уголовного  права, стары й  член 
гитлеровской  партии. С  1932 го д а—он 
член С А, а с  1938 -  оберф ю рер  С А. 
Н екоторое врем я он был комендантом  
и звестного  концентрационного л агеря  
вблизи Б ерли н а— О раниенбурга.

Ш ефер в своих показаниях п родол
ж ает  всячески  оп равд ы в ать  д е я т е л ь 
ность СА.

П р е д с е д а те л ь  Т рибунала н еодн ократ
но преры вает поток лж и вы х показаний 
бы вш его ш турм овика и п р ед л агает  з а 
щ итнику за д а в а ть  этому сви д етелю  во 
просы по су щ еств у  дела.

П р ед стави тел ь  английского  обвинения 
Баррингтон , приступивш ий к п ер екр ест
ному допросу сви д етел я  Ш еф ера, на 
свои многочисленны е вопросы  о б  о б р а
щении с  заклю ченны м и в  кон ц лагере 
получает о т  с в и д е тел я  л ж и вы е ответы .

П осле окончания перекрестн ого  до
проса р яд  дополнительны х вопросов 
сви д етелю  зад ает  защ итник С А  Бем.

Н Ю Р Н Б Е Р Г , 13 авгу ста . (ТА С С ). 
На вечернем заседании Т рибунала 13 
августа  п р о д о л ж ал ся  допрос сви д ете
лей по последней  преступной о р ган и за
ции— СА. Защ и тн и к  СА ад во к а т  Бем 
вы зы вает в кач естве с в и д е тел я  Т е о д о 
ра Б усс, которы й бы л одним из видны х 
дея тел ей  «С тального  ш лема». П осле 
того  как  «С тальной ш лем» вл и л ся  в 
организацию  СА, Б усс в течение не
с к о л ьк и х  л е т  в ед ал  ликвидацией  его  
дел .

К допросу  Б усса  приступает п р е д 
ставитель  ан глийского  обвинения пол
ковник Ф илимор. Напомнив сви детелю  
его  заявл ен и е , что в СА сущ ествовали  
«ради кальн ы е и экстрем и стские тен 
денции». обви н и тель  сп раш и вает  Б у с 
са — им еет ли последний в виду, что 
члены СА были террористам и или. про
щ е говоря, гангстерами. С ви д етель  п од
тв ер ж д а ет , что таки е  группы д ей стви 
тел ьн о  су щ еств о вал и  во  многих" горо
дах  Германии.

П осле обы чного кратковрем енного  
п ереры ва в за л  с у д а  вводят  сл ед у ю 
щ его  с в и д е тел я  по д е л у  преступной 
организации С Д — М акса Ю тнера. к о то 
рый с  1934 года по 1944 год  бы л н а
чальником  гл ав н о го  управления в СА, 
а  с  1939 год а—одноврем енно постоян 
ным зам ести телем  начальника ш таба 
СА.

С ви д етел ь  рассказы вает , что  в т е ч е 
ние 15 л е т  он  был оф ицером . В С А он 
приш ел из «С тальн ого  ш лема». В о тл и 
чие о т  п реды д ущ его  сви детеля , у тв ер 
ж давш его , что  в  ш турм овы х отрядах  
п ри тесняли , бы вш их членов «С тальн ого  
ш лема», Ю тнер заявл яет , что  многие 
руководи тели  С А  выш ли из состава 
членов организации «С тальной шлем» 
и имели зн ач и тельн ое влияние на вос
питание, обучение и использование СА.

Х арактери зуя  р у ководи телей  ш турм о
вых о тр яд о в , сви д етель , вопреки о б щ е
известны м  ф актам , р асх вали вает  «мо- 

I ральны е к ач ества»  этих бандитов. Го- 
1 воря д а л е е  о  руководящ ем  корпусе 
I СА, Ю тнер напоминает, что  почетными 
! ком андирам и в С А были Геринг, Ф ранк,
! З а у к е л ь , Ш ирах, Ш трейхер , Г есс и 

Борман.
О кончание допроса с в и д е тел я  п ер е

носится на утреннее засед ан и е  14 а в 
густа .

Н Ю Р Н Б Е Р Г . 14 ав гу ста . (Т А С С ). Н а 
утреннем  засед ан и и  Т рибунала защ и т
ник преступной органи зац и и  СА а д в о 
к ат  Бем  закончил  допрос сви д етел я  
бы вш его  начальника гл ав н о го  у п р ав л е 
ния С А , п о стоян ного  зам ести тел я  н а
чальника ш таба СА —  М акса Ю тнера.

Д а л е е  к перекрестн ом у  доп росу  Ю т
нера при ступ ает  английский  обви н и тель  
Д э в и д  М аксу эл л -Ф ай ф .

представителя' Деревянко, вы ступайте- (председатель лиги «неприкасаемых»), 
го против американских предложений.
По мнению авторитетных кругов, про
должает газета, Макартур пытается

а также бомбейский промышленник 
Маттхай, ІІІафат Ахмед Хан (мусуль
манин. не являющийся членом Му- 

_ . сульманекой лиги) и несколько дру-
разрупгить Союзный Совет, и остава- ( рих лип Позже будут назначены в
лось единственное средство —  проти- . состав правительства еіпе два му-
вопоставить, единый фронт американ- , сульманина.
скому представителю для того, чтобы 
спасти Совет. С этой точки зрения 
отклонение предложения Макартура 
становится понятным. Макартур перво
начально выступал против создания 
Союзного Совета. На первом заседании 
Совета 5 ?  апреля он в резкой форме 
заявил членам Совета, что их Функции 
носят чисто консультативный харак
тер, и предостерег против попыток

Новое временное правительство при
несет присягу 2 сентября.

шествештости. Английский и витай- I перейти границы этих функций.

СТОЛКНОВЕНИЯ В ДЕЛИ

ЛОНДОН, 25 августе. (ТАСС). Как 
передает лондонское радио, вчера в 
Дели происходили столкновения между 
индусами и мусульманами в связи с 
выступлением но радио вице-короли 
Индии фельдмаршала Уэйвелла, в ко
тором он призывал оказать поддержку 
временному индийскому правительству.

О бвинитель  сп раш и вает , бы вал  ли 
с в и д е те л ь  в В ильню се, на что Ю тнер 
о твеч ает  о тр и ц ател ьн о  и за я в л я е т , что 
не знает, проводи лась  ли  там  вообш е 
д е я т е л ь н о с т ь  СА.

—  Н о  бы ло ли вам и звестн о , —
спраш ивает д ал ее  М аксу эл л -Ф ай ф , —
что сред и  групп С А , которы е были 
сф орм ированы  на В остоке, в Вильню се 
были группы, которы е осенью  1941 го 
да  убили д е с я т ь  ты сяч евреев. Вы за 
я в л я ете , что н и когд а не слы ш али  об 
этом ?

Ю тнер о тр и ц ает , что  он зн ал  что-
либо об этом .

Т о гд а  обви н и тель  п р е д ’я в л я е т  п о ка
зан и я св и д е тел я , находи вш егося во
врем я нем ецкой о ккуп ац и и  в вильню с
ском  гетто

М аксу эл л -Ф ай ф  и зл а га е т  со д ер ж ан и е  
показаний св и д е тел я , р ассказы ваю щ его  
о  звер ствах  членов СА в В ильню се. В 
д ек а б р е  1913 го д а  80 е в р ее в  из гетто  
были загнаны  в гром адную  яму гл у б и 
ной о к о л о  четы рех метров. Э та яма 
о х р ан ял ас ь  членам и С А . Ш турм овики 
приковы вали  загнанны х в ям у  лю д ей  
цепями д р у г к д р у гу . П од  н аб л ю д ен и 
ем  охраны  из членов СА заклю чённы х 
зас тав л я л и  раскап ы в ать  м ассовы е мо
гилы , вы таски вать  из них трупы  и 
сж и гат ь  их. Двѵм заклю ченны м  п р и ка
зали  сч и тать  эти трупы . Т аким  о б р а
зом бы ло о тко п ан о  68 ты сяч  трупов 
евреев , польских  свящ ен ни ков , русски х  
военнопленны х В одной из м огил сви 
д е т е л ь  о тко п ал  труп  собственного б р а 
та. Он бы л одним из д есяти  ты сяч  е в 
реев. которы е были уведен ы  из вилен- 
ско го  ге тто  и расстрелян ы  в сен тябре 
1941 го д а . Р аботам и  по р аск о п к е  мо
ги л  и сж и ган и ю  труп ов  р у к о в о д и л  
оф и ц ер  СА М ю ллер , которы й лично 
наблю дал  за тем , к ак  из челю стей  
труп ов  вы ры вали золоты е зубы .

Н а вопрос обвинителя , и звестно  ли 
ем у об  этих ф актах , с в и д е тел ь  о тв е ч а 
ет, что он якобы  «впервы е* сл ы ш и т об 
этом.

А нглийский о бви н и тель  п ер ех о д и т ко 
втором у письменном у показанию . О б в и 
ни тель  у стан авли в ает , что  гу б ер н ато 
ром город а бы л б р и гад ен ф ю рер  СА 
К рам ер, и весь ш тат  его  уп равления 
т а к ж е  со сто я л  из членов С А . В сен 
тя б р е  1941 гопа в п ри сутстви и  с в и д е 
те л я  30 членов С А , о д е т ы е  в ф орм у, 
привели группу, со сто ящ у ю  из тр ех со т  
русски х  военнопленны х. П ленны е были 
н асто л ьк о  истощ ены , что не могли ит- 
ти и п ад али  о т  у стал о сти . Ш турм овики  
р асстр ел ял и  их. В кон ц е о к т я б р я  1941 
года члены  С А  провели  «крупное ме
роприятие». О ни рассорти ровали  оби
тателей  евр ей ск о го  гетто  на две 
группы. О дна « з  них, численностью  в 
10.600 человек, бы ла р асстрелян а. 

Т рети й  д окум ен т, оглаш енны й обви
нителем , п р е д с т а в л я е т  собой письмен
ные показани я о б  уничтож ении чл ен а
ми СА  н ескольки х  ты сяч  евреев  в г е т 
то города Ш яуляй  (Л и тва). Ц итируя 
н ем ецкие ж е докум енты , обви н и тель  
знаком ит Т риб унал  с д ея тел ьн о стью  
эй н зац ком ан д  СА , заним авш ихся у го 
ном и вывозом рабочей  силы  из П о л ь 
ши в Германию.

З ак л ю ч и тел ьн ая  часть  п ер екрестн ого  
д о п роса с в и д е тел я  на утреннем  за с е 
дании п о свя щ ается  С А , к ак  м и ли та
ри стской  организации.

Н Ю Р Н Б Е Р Г . 15 а в г у с т а . (ТА С С ). О т 
кры вая у тр ен н ее  засед ан и е  Т рибунала, 
п р е д с е д а т е л ь  Л о у р ен с  с д е л а л  ряд  со 
общ ений  по п роцессуальны м  вопросам. 
К ром е того , Л о у р ен с  заяви л :

—  Т риб ун ал  инф ормирован о  том , что  
некоторы е из п одсуд им ы х передали  д л я  
перевод а длинны е зая в л ен и я . Н ет  ни
как о й  необходим ости  в том, чтобы  эти 
заявлен и я подсудим ы х переводились. 
Т риб унал  о б ращ ает внимание п о д су д и 
мых и их защ итников на свое преж нее 
распоряж ение по п оводу  последних слов  
подсудим ы х И м ея в виду  подробны е 
зая в л ен и я , у ж е  сд е ла н н ы е подсудим ы м и 
и их защ итникам и , Т риб ун ал  п олагает  
что, если  п одсудим ы е ж ел аю т  произно 
си ть  к ак и е-л и б о  речи или д е л а т ь  заяв  
ления, они долж н ы  к асат ьс я  лиш ь во 
просов, которы е п р еж д е  бы ли оп ущ е 
ны. П одсудим ы м  не р азр еш ается  повто 
рять  то , что  было с к азан о  ими ранее 
или что бы ло сказан о  их защ итникам и  
И х речи б у д у т  ограничены  коротким и 
заявлен и ям и  на протяж ении  нескольки х  
минут. Т риб унал  б у д е т  п р и д ер ж и вать 
ся это го  правила о ч е н ь  точно, и п о д 
судим ы м  не б у д е т  дозволен о  д е л а т ь  
заявлен и я  п р о д о л ж и тел ьн о стью  более 
н ескольки х  минут. Э ти зая вл ен и я  будут 
сд еланы  подсудим ы м и с тех  м ест , на 
которы х они  с и д я т  на скам ье  п о д су д и 
мых!.

В след  за этим  Т риб ѵ нал  при ступ ает  
к д альн ей ш ем у  слуш анию  д ел а  п о с л е д 
ней п реступной  о р ган и зац и и — СА. П р е д 
став и тел ь  б ри тан ского  обвинения М а к 
суэлл-Ф ай ф  п р о д о л ж ает  прерванны й 
н акан ун е перекрестны й  допрос сви д е
тел я  защ и ты — о д н о го  из р уковод ящ их  
д ея тел ей  СА Ю тнера. В ходе этого д о 
проса английский обвинитель п ред’я в 
л я е т  р яд  новых д окум ен тов , р а зо б л а ч а 
ющих преступную  д ея т е л ь н о с т ь  СА.

Затем  к повторном у допросу  с в и д е те 
ля при ступ ает  защ итник  Бем,
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01165 1 - 4 0 1000 36956 08*) 10000
02420 1— 40 400 37003 28*) 10000
02500 1 — 40 400 38344 16*) 10000
03068 28*) 10000 38689 1— 40 400
03940 1—40 400 39501 1 - 4 0 400
04326 38*) 10000 40035 1— 40 400
04578 1 - 4 0 400 40147 1 - 4 0 400
05029 1 - 4 0 400 40256 1— 40 400
05213 1 - 4 0 400 40613 1 - 4 0 409
05223 1— 40 1000 40767 1 - 4 0 400
05277 1— 40 1000 42393 1— 40 400
05581 1— 40 1000 43243 1 - 4 0 400
06220 1 - 4 0 400 43466 1— 40 400
06629 1— 40 400 43917 1— 40 400
06823 1 - 4 0 400 45415 1 - 4 0 400
07625 1— 40 1000 45658 1 - 4 0 400
07714 1 - 4 0 400 45749 1— 40 400
07738 1— 40 400 46459 1— 40 400
07804 1 - 4 0 400 47603 1 - 4 0 400
08376 1 - 4 0 400 47801 32*) 100'Ю
09321 1— 40 400 49288 1— 40 400
09453 1 - 4 0 400 50263 1 - 4 0 1000
11748 1— 40 1000 50627 1— 40 400
119У8 1 - 4 0 400 50730 1 - 4 0 400
12054 38*) 10000 51315 1— 40 1000
12264 1— 40 400 51551 1 - 4 0 1000
12388 1— 40 400 52619 1 - 4 0 400
12520 1— 40 400 53133 1 - 4 0 1000
12540 1— 40 400 53330 13*) 10000
13037 38*) 10000 53627 04*) 10000
13968 1— 40 5000 54544 40*) юооо
14226 1— 40 400 54561 1 - 4 0 1000
14506 1 - 4 0 400 55213 1— 40 1000
16373 30*) 10000 55216 1— 40 400
17395 12*) 10000 56416 1— 40 1000
18637 I— 40 1000 57171 1 - 4 0 400
19028 1 - 4 0 400 57207 1— 40 400
19252 1 - 4 0 400 57911 1— 40 400
19316 1— 40 1000 58400 1 - 4 0 400
19353 1— 40 400 60058 1— 40 400
20097 1— 40 5000 60638 1 - 4 0 1000
21062 1 - 4 0 400 60831 1— 40 1000
21716 1— 40 400 60905 1 - 4 0 400
24331 27*) 25000 62211 1— 40 400
24958 1— 40 400 63285 1 - 4 0 400
25178 1— 40 400 66980 1 - 4 0 ЮОП
25224 1 - 4 0 1000 67004 1— 40 400
25268 1 - 4 0 1000 67217 1— 40 400
25988 1— 40 1000 67765 1— 40 400
26064 30*) 25000 67823 20*) 10000
26265 1 - 4 0 1000 68125 1 - 4 0 1000
26287 1— 40 400 68644 20*) 10000
26524 1— 40 400 69632 1— 40 400
26620 1 - 4 0 1000 69886 36*) 10000
27225 1— 40 400 69943 1— 40 400
27743 1— 40 400 70036 1 - 4 0 400
28458 1 - 4 0 400 70046 1— 40 1000
28468 1 - 4 0 400 71217 1— 40 400
29187 1— 40 400 71351 21*) 10000
30726 1 - 4 0 400 71378 ?"*> 25000
31242 1— 40 400 71403 1— 40 400
31415 1 - 4 0 400 71830 16*) 10000
31555 1— 40 400 71962 1 - 4 0 400
31908 1— 40 400 72108 1— 40 400
32313 1 - 4 0 400 72405 12*) 10000
34071 1— 40 1000 72430 01*) 25000
35019 1— 40 5000 73360 1 - 4 0 400

$5282 16*) 10009 73550 1 - 4 0 1000

*) Н а остальн ы е 39 номеров о б л и га
ций этой серии вы пали выигрыши по 
40 0  рублей.

П р е д с е д а т е л ь  комиссии по проведе
нию ти раж а  выигрышей

С А М О Й Л О В  В. К. 

Ответственный сек р етар ь  к о м и с с " ’ 
В А С И Л Ь Е В А  Л .  А.

Ремонтные конторы  
улучшили работу

Н а засед ан и и  исполкома Т би лисского  
С овета  д еп у та то в  тр у д я щ и х ся  о б с у ж 
дали сь  итоги  вы полнения плана рем онт
ных работ за  первое п олугоди е.

П л ан  э то т  в ц е л о м ' вы полнен на 
107,5 проц. Н ам еченны е работы  по ре
монту ж илы х дом ов, кваргир  семей 
во ен н ослуж ащ и х , а т а к ж е  водопроводны х 
и кан ализационны х сетей  и крыш  вы 
полнены  полностью  П омимо этого, р е
монтными конторами проведена зн ачи 
тел ьн ая  работа по восстановлению  а в а 
рийных домов.

Г и д роизоляционная контора Горж ил- 
уп равления вы полнила п олугодовой  
план рем онта кровель  и гидроизоляции  
сы ры х помещ ений на 110,5 проц. К а ч е 
ств о  этих работ улучш ено.

П о итогам  работы за первый к в ар та л  
п ерех о д ящ ее  К расное знамя исполкома 
Т б и лгорсовета  п ри суж д ен о  Ж или щ н ом у  
управлению  района им. О р д ж о н и к и д зе , 
вы полнивш ему план рем онта дом ов на 
117 проц.

28 август», в 8 часов вечера, в »але аасе- 
дамий Кировского райкома ТО КП (б) Грузни 

(ул. Закф елераиии. 2) созы вается 
XXV С Е С С И Я  К И Р О В С К О Г О  РА Й О Н Н О ГО  

С О В ЕТ А  Д Е П У ТА ТО В  ТРУ Д Я Щ И Х С Я  
г. тьилиси.

И. о- ответственного оепаитооа

Н. В. ПАВЧИНСКИЙ.

Г Р У ЗИ Н С К А Я  ГОС. Ф И Л А Р М О Н И Я  

Летний театр и сад  (П лехановский пр., 123). 

Г а с т р о л в

Р О С Т О В С К О Г О - н а - Д О Н У  

ГО С . ТЕАТРА М У З Ы К А Л Ь Н О Й  К О М Е Д И И

27 августа— ГО Л Л А Н Д О Ч К А .
28 августа—Т Е Р Е З И Н А
29 августа—ппе іьера П Е Р И К О Л А
30 августа— последний раз Ь А Л  В С А В О Й Е
31 августа— М АРИ НА
1 сентября—Т Е Р Е З И Н А
2  с е н тяб р я -Г О Л Л А Н Л О Ч К А
3 сентября— закры тие гастролей

ТА БА Ч Н Ы Й  КА ПИ ТАН .
П родаж а билето» я» все эб-яоленные спек
такли в кассе филармонии— Плехановский пр.. 
123. в  в  кассе «ониертвого вала им. Руставели. 
К асса ф и л а р м о н и и — Плехановский. 123. рабо
тает непреры вно с II  I  утра ао 10 ч. веч. 
Принимаются коллективные заявки от органи

заций я учреж аений с 11 часов утра 
ао Ю час. вечера.

Н ачало спектаклей  ровно в 9  час. вечера.

П А РК К РА С Н О Й  А РМ И И 
(пр. Плеханова. 73).

Летний театр
Г а с т р о л и  а р т и с т о в

М О С К О В С К О Г О  ТЕАТРА Д РА М Ы
27 а в г у с т а -Д О М  О ТДЫ ХА
28 а в г у с т а -В Е С Н А  В М О С К В Е  

Н ачало спектаклей в  9 часов вечера.
Билеты на об 'явлениы е спектакли про.таются 

в кассе парка днем с 12 ч. до  3 ч.. 
вечером с 6 ч.

В парке: кино гаины, духовой и дж аз-
оркестры.

П арк открыт с 7 часов вечера.

Т Б И Л И С С К О М У  ПОЧТАМ ТУ 
Т Р Е Б У Ю Т С Я

ратное, ики телеграмм и письменной
корреспонденции.

Принимаются ли^а обоего  пола.
Принятые обеспечиваю тся, общ еж итием  и 

спецодеж дой. С набж ение через О Р С .
З а  -правками обращ аться в отдел кадров 

почтамта— пр П леханова ч4 Телефон 3-354)0.
Д ирекция почтамта.

Т Р Е Б У Ю Т С Я
механик центрального отопления, кочегары.

сторож а, курьеры.
О бращ аться по а д р е с у  г. Тбилиси, пр. Ру

ставели. 36, изд. «З ар я  В остока», 1-й атаж . 

к завхозу  т . К арапетяну, с 10 час. утра до 
5 часов вечера.

Г Р У З И Н С К А Я  ГОС. Ф И Л А РМ О Н И Я  
В ближ айш ее время поступят в пролаж у 

А Б О Н Е М Е Н Т Ы  
на концертный сезон  1946-47 г. 

в концертном зале им. Руставели. 
Подробности в афиш ах.

П о  абонементам предоставляю тся скидка я 
рассрочка платеж а.

Д ен ь концерта об’является  в афиш ах, 
в газете  и по радио.

Г Р У З И Н С К И Й  И Н Д У С Т Р И А Л Ь Н Ы Й  
ИН С Т И Т У Т  им. С . М . К И РО В А

об 'и вляет, что занятия на всех  факультетах 
и специальностях института начинаю тся 2 сен 
тября. за исключением нижеуказанных сп е
циальностей старших курсов. где заня

тия начнутся в следую щ ие сроки:
16 сентября— IV курсы  спец. геологический, 

разработки угольных и разработки  рудных 
месторож дений горн ою  ф акультета. IV курс 
хнмико-технологического ф акультета. V курсы 
электротехнического, химико-технологического, 
и механического ф акультетов. V курс спец. 
разработки  угольных и разработки  рудных ме
сторож дений горного ф акультета:

I октября— IV и V курсы строительного ф а
культета, IV курю маркш ейдерскфй спей, и V 
курс геологической специальности горного 
факультета.

Все студенты  обязаны  явиться в институт 
за  4— 5 дней ао  начала заияіий  внести плату 
за  обучение. пройти регистрацию . получить 
студенческий билет, ознакомиться с расписанием 
учебных занятий и др.

Студенты , не явивш иеся на регистрацию  в 
установленный срок, будут механически отчис
лены  и з института.

Д иректор ГИИ Б о д ж гу а  А. П.

С ем ья Б е я о ев а  и звещ ает , что 28-ѴІП, в 6 ч. 
вечера, на Кукийском кладбищ е, на могиле 

Антона Евстафьевича Б ед оеоа  состоится 
граж дан ская  панихида.

С ем ья К ап ан алзе и звещ ает  о смерти Нины 
Павловны  К ап ан алзе. Граж д. паних. 27-ѴШ. 
в 5 час. вечера, на к в .—ѵл Д ж апаридзе, 
№  20. Вынос 27-ѴШ . а  6 часов вечера, иа 

Кукийское кладбищ е.

А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И  и И З Д А Т Е Л Ь С Т В А :  Т б - л н с т  „ р  Р у с т .р с л н .  86. Т Е Л Е Ф О Н Ы : . . . .  п .  „ л д . « , о р л - 8 - . 8 - 0 4 .  о т .  с с р с р . - б - . Т - О в .  с е .р т т . р я . т  -  3 -1 1 -2 2  О Т Д Е Л Ы ;  « и , . « - 3 - 6 9 - 6 6 ,  Л р о о . г .р л — З - 17-44. с о . с т с .о г о

с т р о и т е л ь с т в а — 3 -14 -8 2 , „ „ „ с т р а н н о #  и и ф о р и л ц и и  -  3 -17 -44 . „ р о к ы ш л е и и о с т .  .  , р . „ с п „ р . . - 3 - 6 3 - 7 8 .  с . л ь с . о . о , „ # с . е я и и » - 3 - І # - 4 9 .  .н у .р е н н е в  « и ф о р м ц и и - З - З О - б ! ,  р и с с н - 3 - 1 2 - 8 3 ,  .о р р с с п о и л с и .с .о в  с е т и - 3 - 6 3 - 2 8 ,  „ л ь . у р ы  и б ы т , - 3 - 1 6 - 2 7 .

И з д а т е л ь с т в о  — 3 -2 2 - 6 3  При?»» о б ’явлений — 3 -1 8 -0 2  б у х г а л т е р и я — 3 -6 4 -4 1

Т и ра»  70.00В, Типографа» «Зара В остова» я». А. Ф. Мясоиаоаа Караваева» то «едав яоавграфяв в  азаательст» ара Совете Министров Ррѵзвпсвов ССР


